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Истринские Вести

«ПОХОРОНКА НА МЕНЯ ПРИХОДИЛА 
ДВАЖДЫ», — ГОВОРИТ УЧАСТНИК 
ВОЙНЫ ПЕТР ДЕМЁХИН, ПОБЫВАВШИЙ 
В САМОМ ПЕКЛЕ БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЙ И 
НАГРАЖДЕННЫЙ МЕДАЛЬЮ «ЗА ОБОРОНУ 
СТАЛИНГРАДА»  

30 

МЫ ПОБЫВАЛИ НА СУДЕБНОМ ЗАСЕДАНИИ 
ПО УГОЛОВНОМУ ДЕЛУ, ВОЗБУЖДЕННОМУ 
ЕЩЕ В МАЕ. ТОГДА БЫВШИЙ ИНСПЕКТОР 
ГИБДД РУЗСКОГО РАЙОНА, НАХОДЯСЬ В 
СОСТОЯНИИ АЛКОГОЛЬНОГО ОПЬЯНЕНИЯ, 
ВРЕЗАЛСЯ В МАШИНУ С ТРЕМЯ ДЕТЬМИ.  

12 

В ДЕДОВСКЕ ПРОШЕЛ ПЕРВЫЙ В ИСТОРИИ 
ГОРОДА СНОУБОРДИЧЕСКИЙ ФЕСТИВАЛЬ 
«СКОЛЬЗЯК». ГОРА «МАССОВКА» СОБРАЛА 
НЕСКОЛЬКО СОТЕН ПОЧИТАТЕЛЕЙ 
СНОУБОРДА И ГОРНЫХ ЛЫЖ.  

4 

06.02.2011 г.06.02.2011 г. с пл. Урицкого в 
г. Истра будет организована 
бесплатная перевозка зри-
телей автобусами к месту 
проведения соревнований.

5 - 6 февраля 2011 г. 5 - 6 февраля 2011 г. 
в с. Бужарово  Истринского в с. Бужарово  Истринского 

района  состоятся  этап Кубка района  состоятся  этап Кубка 
России, Всероссийские  и России, Всероссийские  и 

Традиционные соревнования Традиционные соревнования 
по автокроссу  по автокроссу  

««Приз Министра транспорта Приз Министра транспорта 
Московской областиМосковской области»»

Торжественное Торжественное 
открытие соревнований открытие соревнований 

06.02.2011 г. в 11.00 час06.02.2011 г. в 11.00 час.

Отправление автобусов:
1 рейс в 9 час. 30 мин.
2 рейс в 10 час. 30 мин.
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расположенной по адресу: 

г. Истра,  ул. Ленина, д.72, 

можно оформить 
ÏÎÄÏÈÑÊÓ ÏÎÄÏÈÑÊÓ 

ÁÅÇ ÄÎÑÒÀÂÊÈÁÅÇ ÄÎÑÒÀÂÊÈ

на «Истринские Вести» на «Истринские Вести» 
Стоимость подписки Стоимость подписки 

на один месяц:  15 руб. 00 коп.на один месяц:  15 руб. 00 коп.

Â ÐÅÄÀÊÖÈÈ ÃÀÇÅÒÛ Â ÐÅÄÀÊÖÈÈ ÃÀÇÅÒÛ 
«ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ»«ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ»

Все образовательные 
учреждения района, в 
которых заболевших 
ОРВИ или гриппом 
больше 30 процентов, 
временно прекращают 
работать по решению 
местного управления 
Роспотребнадзора «для 
обеспечения лучшей 
защиты детей от вирусных 
инфекций». 

В 
понедельник выяснилось, 
что 30-процентный порог 
переступили Глебовская, 

Ивановская, Костровская школы 
и Дедовская школа-интернат, ко-
торые закрылись на восемь дней. 
Во вторник стало известно, что 
в полку заболевших прибыло: 
еще шесть школ со второго фев-
раля распускают учеников по 
домам. Это Дедовская основная 
школа, Лучинская, Деньковская, 
Манихинская школы и началь-
ные классы Истринской шко-
лы №3 и Курсаковской школы 
— они прекращают работу сра-
зу на 10 дней. Управление обра-
зования проводит ежедневный 
мониторинг школ и детских са-
дов на предмет количества за-
болевших детей, и не исключе-
но, что закрыть могут и другие 
заведения. 

Пока здоровые школьни-
ки радуются внезапно насту-
пившим каникулам, директора 
школ уже решают больной во-
прос: как наверстать программу. 
Заместитель начальника управ-
ления образования Татьяна 
Николаева отмечает, что все 

пропущенные дни необходимо 
будет компенсировать за счет 
каникул или выходных — как 
именно, решать руководителям 
учебных заведений. Директора 
с напряжением следят за ста-
тистикой заболевших — закры-
вать школы никому не хочется. 
В Истринской школе №3, на-
пример, так мечтали не уходить 
на вынужденные каникулы, что 
даже собирались оспаривать ре-
шение Роспотребнадзора: мол, 
неправильно высчитали про-
цент. «У нас многие ребята сде-
лали прививки, заболевшие уче-

ники узнают домашние задания 
у приятелей, потом отчиты-
ваются. А если школу закрыть 
— это как же надо будет дого-
нять!» — уверенно комменти-
ровала директор школы Тамара 
Воробьева. Поняв, что заболева-
емость в начальных классах все 
же превысила допустимый уро-
вень, Тамара Васильевна поник-
ла: никогда еще в своей истории 
школа не закрывалась вне гра-
фика, кроме редких дней ано-
мальных морозов. Между тем, 
в управлении образования го-
ворят, что ситуация с заболева-

емостью в этом году не из ряда 
вон выходящая — и прошлой 
зимой многие учреждения пе-
реболели ОРВИ, и годом раньше 
ситуация была похожей — про-
сто школы меняются. 

Малыши помладше тоже ак-
тивно болеют: в Истринском 
районе закрыты некоторые 
группы в детских садах Дедовска 
№№ 7, 12 и 13, в истринском дет-
ском саду №23, в саду №27 по-
селка Агрогородок, №32 посел-
ка Глебовский и №37 поселка 
Курсаково. 

Окончание на стр.3

ПЕРЕРЫВ НА БОЛЕЗНЬ
Десять школ района и семь садов закрылись из-за эпидемии

Организационный комитет соревнований
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СЛЁТ

Лидеры по традиции 

В Глебовской школе 29 января 
прошел районный Слет юных 
инспекторов движения, в 
котором участвовали 17 команд, 
состоящих из 65 детей. 

Первое место, уже по традиции, 
заняла команда Глебовской шко-
лы. Второй приз завоевали ученики 
Курсаковской школы, третий —  от-
ряд ЮИД Рождественской школы. 
Участники и победители получили 
подарки. Отряд ЮИД из Глебовской 
школы будет представлять 
Истринский район  на Московском 
областном слете. Главным же итогом 
конкурса его организаторы — центр 
«Ровесник», управление образова-
ния, отдел ГИБДД и 11-й спецбата-
льон — считают возросшие знания 
его участников в сфере безопасного 
поведения на дорогах. Теперь этими 
навыками юные инспектора движе-
ния будут щедро делиться с другими 
детьми — во время проведения бесед 
и на специальных концертах, посвя-
щенных теме дорожной безопасно-
сти, - в школах и детских садах. 

Соб.инф. 

ГРАФИК

ПОСТАНОВКИ НА ОЧЕРЕДЬ 
в муниципальные дошкольные обра-

зовательные учреждения Истринского 
муниципального района на февраль 

2011 года

Число Время Местонахождение 
07, 14, 
21, 28 

февраля

11.00 
– 18.00

Здание администрации 
г. Истра, пл. 

Революции, д.4, ком. 91 
09 

февраля
10.00 

- 16.00
СП Павло-Слободское 

Совет ветеранов 
(ул. Советская, д.1)

16 
февраля

10.00 
– 16.00

Центр занятости 
г. Дедовск

АНОНС 

Губернатор отвечает 
Борис Громов поговорит с 
жителями Подмосковья в 
прямом эфире.

На телеканале «Подмосковье» 
11 февраля в 19.00 губернатор 
Московской области Борис Громов 
ответит на вопросы жителей 
Подмосковья в прямом эфире про-
граммы «Область доверия». 

ВНИМАНИЕ

Уважаемые жители 
Истринского района!

В помещении общественной 
приёмной Всероссийской 
политической партии  «Единая 
Россия», расположенной по 
адресу: г. Истра, ул. Ленина, д. 
10, тел/факс: 5 -13 -16, проводят 
приём:  

— каждый первый понедельник 
месяца с 15-00 до 17-00 – депутат 
Московской областной Думы, пред-
седатель комитета по охране здо-
ровья Московской областной Думы 
Галина Сергеевна Уткина;

- каждый третий понедельник ме-
сяца с 15-00 до  17-00 – председатель 
Совета депутатов Истринского рай-
она Александр Георгиевич Скворцов.

ТАРИФЫ

Проезд 
стал дороже на рубль

Власти Московской области 
подняли тарифы на проезд в 
пассажирском транспорте. 

С 1 февраля 2011 года стоимость 
поездки по городу в автобусах и 
троллейбусах Подмосковья, а также 
в ряде пригородных автобусов со-
ставит 23 рубля против 22 рублей 
сейчас.

Стоимость проезда для льготни-
ков менять не планируется.

Соб. инф.

БЕЗОПАСНОСТЬ

КОМИССИЯ ГО ЧС 
подвела итоги

В минувшую пятницу состоялось 
заседание комиссии по 
предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций при главе 
Истринского района. На повестке 
стоял только один вопрос: подведение 
итогов работы комиссии за 2010 год. 

Вёл заседание заместитель главы адми-
нистрации района Александр Горбатков. 
Он отметил, что минувший  год был не-
простым. Летом в связи с исключитель-
но жаркой погодой случались пожары, 
следствием которых становилась гибель 
людей. В декабре шел «ледяной дождь». 
Опыт Истринского района в вопросах 
материально-технического обеспечения 
при ликвидации ЧС был отмечен прави-
тельством Московской области. 

С докладом выступил начальник отде-
ла по гражданской обороне и чрезвычай-
ным ситуациям Михаил Бердников. Он 
рассказал, что прошлый год был омрачён 
не только природными катаклизмами — 
на территории района находили снаряды 
и бомбы времён Великой Отечественной. 
Они были обнаружены в сельском поселе-
нии Костровское, в деревне Новораково, на 
территории Ново-Иерусалимского кирпич-
ного завода, в районе деревни Адуево. Взрыв 
газовых баллонов, пожар и гибель лю-
дей произошли в жилом доме Павловской 
Слободы. Значительный ущерб нанёс по-
жар, случившийся в Ленино-Снегирёвском 
мемориальном музее.

Работа по предупреждению и ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций была продела-
на большая. В районе организована система 
управления, оповещения и связи: в случае 
ЧС сигналы передаются по проводному и 
эфирному радио, а также с помощью пода-
чи сирен. Для защиты жителей района при 
чрезвычайных ситуациях регионального и 
межрегионального характера есть пять ве-
домственных убежищ и 37 противоради-
ационных укрытий. При наступлении так 
называемого «особого периода» на террито-
рии района планируется разместить поряд-
ка 450 тысяч человек. Для приёма населения 
имеется 11 приёмных эвакуационных пун-
ктов, созданных на базе школ и объектов 
культуры и спорта. В рамках программы 
медико-биологической защиты граждан 
готовы к развёртыванию 12 бригад скорой 
помощи, 4 специализированные медицин-
ские бригады, 15 врачебно-сестринских 
бригад и 20 сестринских бригад. По сло-
вам докладчика, серьезных успехов в деле 
предупреждения чрезвычайных ситуаций 
добились администрация городского по-
селения Истра, управление образования 
Истринского района, МУП ЖЭУ Дедовска, 
ООО «Мясокомбинат «Павловская Слобода», 
ООО «Перфетти Ван Меле», Истринский 
ГТУ МГП «Мосводоканал».  

В ходе заседания наиболее отличившие-
ся получили памятные подарки. Заканчивая 
заседание, замглавы районной администра-
ции Александр Горбатков пожелал всем ра-
ботать и дальше так же чётко и оперативно, 
поскольку впереди напряжённый весенне- 
летний период.

 Владимир САЯПИН

Помимо дзюдо, самбо и вольной борьбы в 
списке занятий спортивного зала на улице 
Босова появилась графа «художественная 
гимнастика». Теперь возможность 
заниматься этим красивым видом спорта 
есть и в Истре. 

Тренирует девочек Тамара Чернейкина, кото-
рая до этого 36 лет проработала директором шко-
лы художественной и спортивной гимнастики в 
Казахстане: «Переехав сюда, не могу оставаться 
без дела. Поэтому предложила открыть первую в 
городе секцию художественной гимнастики. И 11 
января мы начали работу».

Желающие записаться в секцию уже выстраива-
ются в очередь — набор девочек будет проводить-
ся на конкурсной основе. В первую очередь, пояс-
няет тренер, у потенциальных гимнасток должны 
быть хорошие внешние и физические данные; 
предпочтение отдается тем, кто обладает природ-
ной гибкостью и хорошей координацией. В сек-

ции будут работать две группы: в младшую наби-
рают детей до шести лет, в старшую — от шести 
до семи. Тренировки планируется проводить два 
раза в неделю.  Пока в секцию отобрали всего семь 
девочек. Сейчас они постигают азы художествен-
ной гимнастики, выполняют простые упражне-
ния. На этой неделе прошло уже восьмое по счету 
занятие. Нужно сказать, что набор будет открыт 
на протяжении всего года.

Управление по культуре и спорту Истринского 
района, которое поддержало инициативу откры-
тия секции и организовало ее работу на базе 
спортивного зала на Босова, возлагает большие 
надежды на эту инициативу. «Я думаю, занятия 
будут пользоваться стабильно высоким спро-
сом. Истре давно нужна была подобная секция, и 
все мы очень рады, что обстоятельства так удач-
но сложились, и в нашем городе появилось новое 
спортивное направление», — говорит заместитель 
начальника управления Галина Горбачева. 

Яна КАПУСТИНА

СПОРТ 

Кто хочет стать Кабаевой? 
В Истре открылась первая секция художественной 

гимнастики

Уровень регистрируемой 
безработицы медленно, 
но верно стремится к 
докризисным показателям 
— таков главный результат 
работы за ушедший год. 

С
итуация постепенно ста-
билизируется: количе-
ство безработных по 

отношению ко всему экономи-
чески активному населению 
района составляет 0,6 процен-
та, тогда как на конец 2009 года 
цифра была на четыре деся-
тых процента больше. «Мы на-
деемся, что в этом году удастся 
удержать уровень безработи-
цы на той же отметке, — ком-
ментирует директор центра 
занятости Татьяна Гольнева. — 
Такие хорошие показатели да-
лись нам нелегко, и в этом году 
придется хорошо поработать, 
чтобы закрепить полученный 
результат».

За год работы удалось вы-
явить более четырех с поло-
виной тысяч вакансий и тру-
доустроить почти две тысячи 
человек, причем треть из них 
— несовершеннолетние. В это 
число входит и 400 подрост-
ков, которым нашли работу по 
программе временного трудо-
устройства в период летних 
каникул и свободное от уче-
бы время. 

Многим безработным уда-
лось помочь благодаря реги-
ональной программе допол-
нительных мероприятий, по 
которой Истринский центр 
занятости работает не первый 
год. Более 150 человек  приня-
ли участие в профессиональ-
ном обучении и профориен-
тации, больше сотни прошли 
мероприятия по социальной 
адаптации. 

Самым дорогостоящим пун-
ктом программы традиционно 
оказывается организация об-
щественных работ: в этом году 
она поглотила около 1 миллио-
на 200 тысяч рублей федераль-

ных и региональных средств. 
Суть ее в том, что предприяти-
ям, которые собираются сокра-
щать работников из-за умень-
шения объемов производства, 
предлагается задействовать 
своих сотрудников на других 
видах работ и получить за это 
компенсацию в виде денежных 
субсидий. В 2010 году в про-
грамме участвовал 91 сотруд-
ник предприятий и организа-
ций Истринского района. 

В нынешнем году от «доро-
гих» общественных работ уже 
отказались. Зато в програм-
ме дополнительных меропри-
ятий по-прежнему будут зна-
читься опережающее обучение, 
стажировка выпускников, тру-
доустройство инвалидов и са-
мозанятость. Большинство этих 
направлений показали хоро-
шие результаты в ушедшем году. 
Появились в этом году и новые 
подпрограммы: теперь начали 
обучать женщин, находящихся 
в отпуске по уходу за ребенком, 
и трудоустраивать родителей из 
многодетных семей за счет суб-
сидий работодателям, предо-

ставляющим места этой катего-
рии граждан. 

Несмотря на высокий при-
ток иностранной рабочей 
силы, центру занятости уда-
лось по соглашениям о взаи-
модействии по замещению ра-
бочих мест трудоустроить 86 
истринцев. 

В течение всего года, как 
и раньше, большим спросом 
пользовались высококвалифи-
цированные рабочие — и им 
же предлагали самые высокие 
зарплаты из имеющихся в базе 
вакансий. Стабильно высо-
ка востребованность инжене-
ров, экономистов, технологов 
— правда, их денежное возна-
граждение, несмотря на выс-
шее образование, колеблет-
ся на уровне зарплат хороших 
рабочих специалистов. И, как 
ни печально для большинства 
соискателей, по-прежнему нет 
спроса на офисных сотрудни-
ков — он в ближайшее время и 
не появится, считают в центре 
занятости.

Наталья КУЛИКОВА,
фото из сети Интернет

ОТЧЕТ

РАБОТА В ЦИФРАХ
Истринский центр занятости о результатах 2010-го года



В редакцию нашей газеты 
поступил тревожный 
звонок от жителя 
Истры, проживающего 
в доме №54 по улице 9-й 
Гвардейской дивизии 
Анатолия Ильича Котова.

Бывший работник испол-
кома Истры, а ныне пенсио-
нер, уже несколько лет стра-
дает от соседей с верхнего 
пятого этажа, которые уте-
плили свой балкон, и теперь 
каждую зиму, благодаря «пар-
никовому эффекту», неве-
роятного размера наледь и 
огромные сосульки образу-
ются над всеми балконами 
по стояку, грозя оборваться в 
любой момент. А с приходом 
оттепелей лед, начиная таять, 
заливает не только комнату 
Анатолия Ильича, но и сосе-
дей снизу. И так продолжает-
ся с 2005 года. Неоднократно 
Анатолий Ильич обращал-
ся в различные инстанции, в 
ЖЭУ, в местную администра-
цию, но все тщетно. Стучался 
он и к незадачливым соседям, 
но никто ни разу не открыл 
ему дверь. 

Даже если срезать полу-
тораметровые сосульки, они 
вырастут снова, лишь только 
похолодает и выпадет снег.

— В этой ситуации долж-
ны действовать работники 
ЖЭУ, это прямая их обязан-
ность, — жалуется корре-
спонденту «ИВ» Анатолий 
Ильич, показывая балкон, 

полностью закрытый огром-
ными свисающими сталак-
титами, и огромные разводы 
от протеков на потолке. — 
Жилищно-технической ко-
миссией недавно наконец-
то было дано предписание 
жильцам 47-й квартиры — 
демонтировать утепление 
на балконе, которое приво-
дит к тепловому эффекту. 
Но временных рамок в нем 
не указано, и моя семья по-
стоянно живет в страхе об-
рушения балкона.

Старшая по дому Вера 
Дмитриевна тоже возмущена 
сложившейся ситуацией:

— Мало того, что моя квар-
тира расположена под квар-
тирой Анатолия Ильича, и на 
моем балконе также образу-
ется наледь, так эти огромные 
сосульки могут свалиться на 
бегающую внизу детвору, жи-
вущую в нашем доме. 

Кирпичный дом, в кото-
ром проживает Анатолий 

Ильич с семьей, построен в 
1972 году, а протекание воды 
и обледенение происходит 
уже на протяжении пяти лет. 
Разрушается фасадная стена, 
где расположены эти балко-
ны, что может привести к не-
поправимым последствиям. 
Случайные прохожие, идя 
мимо дома, обращают внима-
ние на такие невиданные со-
сульки и озадаченно качают 
головами.

Получить комментарий 
по этому вопросу у началь-
ника Истринского ЖЭУ в 
среду, нам к сожалению, 
не удалось. Пока верстался 
номер, Анатолий Иванович 
сообщил, что приехавшая 
по вызову служба комму-
нальщиков все-таки спи-
лила наледь. Но зима-то 
еще не кончилась, новые 
морозы, а с ними и очеред-
ные наледи, еще впереди…

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора
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Окончание. 
Начало на стр. 1

С одним из истринских 
детских садов, включен-
ных в списки «закрывающих-
ся по болезни», мы связались 
для получения комментари-
ев, и руководство поспеши-
ло уверить нас, что произо-
шла ошибка: в сводку больных 
ОРВИ включили всех воспи-
танников, вместе с теми, кто 
по желанию родителей решил 
остаться дома в целях профи-
лактики. «У нас по ОРВИ около 
10 процентов, про нас писать 
не надо, мы закрываться не бу-
дем!» — отчеканила заведую-
щая. Повальное нежелание ру-
ководителей образовательных 
учреждений распускать детей 
невольно наводит на подозре-
ния: сводки больных ведь го-
товят сами детские сады и 
школы… В управлении обра-
зования возможность подта-
совки информации не допу-
скают: данные легко сверить 
с теми, которыми располага-
ет управление здравоохране-
ния, и сделать соответствую-
щие выводы. 

Медики, кстати, все по-
следние случаи заболеваний 
квалифицируют как острые 
респираторно-вирусные ин-
фекции. «О том, что в кон-
кретном случае ребенок 
заболел гриппом, можно го-
ворить только после лабора-
торного исследования, кото-

рое проводится при наличии 
явно выраженных симпто-
мов, указывающих на бо-
лезнь, — объясняет замести-
тель начальника управления 
здравоохранения Татьяна 
Стрельникова. — За послед-
ние несколько дней, после 
всплеска заболеваемости, та-
ких случаев выявлено не было, 
дети болеют ОРВИ, преиму-
щественно средней степени 
тяжести».  

В школах и детских садах, 
которые продолжают работу, 
действуют особые рекоменда-
ции службы Роспотребнадзора. 
Основное правило — незамед-
лительно отправлять «подо-
зрительных» детей перед нача-
лом уроков на обследование к 
школьной медсестре и, в случае 
подтверждения подозрений, не-
замедлительно возвращать ро-
дителям. Кроме того, сейчас от-
менены все культурно-массовые 
и спортивные мероприятия 
и проводится дополнитель-
ное обеззараживание посуды, 
а влажная уборка обязательно 
происходит с использованием 
дезинфицирующих средств. По 
прогнозам врачей, уровень за-
болеваемости начнет снижать-
ся во второй половине февраля 
— через две-три недели после 
начала всплеска, который при-
шелся на эту неделю. 

Наталья КУЛИКОВА, 
фото ИТАР-ТАСС

ОПАСНЫЙ СИГНАЛ

Не повезло с соседями

Э
то первое Интернет-радио, 
которое организовано си-
лами истринской молодежи. 

Руководитель проекта в нашем го-
роде – Анастасия Перепада, десяти-
классница школы №2. Она собрала 
вокруг себя заинтересованных мо-
лодых людей и девушек, и вот уже 
с начала осени небольшая команда 
выходит в Интернет-эфир два раза в 
месяц со своими радиопередачами.

— Все началось с прошлого года, 
когда я побывала на зимней сме-
не Школы Интернет-радио под 
Звенигородом, куда попала по пригла-
шению Центра ТРиГО и управления 
образования Истринского района. 
Там я обучалась радиожурналистике, 
узнала много интересного. По возвра-
щении домой каждый участник дол-
жен был организовать в своем родном 

городе подобный Интернет-проект. 
Московский Координационный 
центр информационной поддерж-
ки молодежи, организовавший эту 
смену, помог с оборудованием, и вот 
уже несколько месяцев мы выходим в 
Интернет-эфир.

Поначалу из-за нехватки опыта 
приходилось трудно. Всеми знани-
ями по радиожурналистике, приве-
зенными Настей из зимнего лагеря, 
она постаралась поделиться со сво-
ими друзьями и знакомыми. С азар-
том рассказывала о том, как это здо-
рово — вести первое молодежное 
радио через Интернет, обсуждать 

проблемы, которые волнуют моло-
дое поколение. Заинтересованных 
оказалось так много, что на первой 
встрече в небольшом помещении на 
Ленина,10 энтузиастам едва хвати-
ло места. 

Каждый участник проекта выбрал 
именно ту работу, которая была ему 
по душе — будь то звукорежиссер, 
ведущий рубрики «Беседка», «Не буд-
ни» или «Спорт». Кстати, музыкаль-
ное оформление подбирают к своим 
рубрикам сами ведущие, и это очень 
оживляет эфир. 

Окончание на стр. 9

УВЛЕЧЕНИЕ

ДО ЧЕГО ДОШЁЛ ПРОГРЕСС…
Радио «Симпл» — первое молодежное Интернет-радио, которое создают 

истринские подростки от 14 до 18 лет

«Интернет-радио – это то же 
радио, но только через Интернет! 
Тема сегодняшнего эфира — 
вредные привычки, и поможет 
с ними бороться специалист 
из истринского центра 
психологической помощи 
Анна Вячеславовна Демьянова», 
— звонкие голоса ведущих 
под задорное музыкальное 
оформление вещали из 
всемирной паутины 28 января 
с 18 до 19 часов. Адрес сайта — 
www.radiodeti.ru. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Перерыв на болезнь

РЕКЛАМА
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ПОЛНЫЙ «СКОЛЬЗЯК»
В Дедовске прошёл первый в истории города 

сноубордический фестиваль

В минувшую субботу в 
Дедовск на зимний фестиваль 
«Скользяк» — что на сленге 
сноубордиста означает 
рабочую поверхность доски 
— съехалась экстремальная 
молодежь. Гора, называемая 
среди дедовчан «Массовкой» 
и открывающая взору 
красивейшие виды, собрала 
несколько сотен почитателей 
сноуборда и горных лыж. 

Н
а горе «Массовка» в лесо-
парковой зоне были возве-
дены простейшие фигуры 

и трамплин. Зрители, многие из 
которых пришли на гору целыми 
компаниями и семьями, как могли 
поддерживали выступления участ-
ников — кто аплодисментами, кто 
подбадривающими криками. Когда 
просто наблюдаешь за прыжками 
со сноубордом или скоростным 
спуском на горных лыжах — уже 
сердце замирает, можно себе пред-
ставить, какой выброс адренали-
на происходит у тех, кто отваж-
но бросается с отвесной вершины, 
оставляя наверху все страхи и со-
мнения. Кстати, организаторы зим-
него фестиваля «Скользяк», обеща-

ющего теперь стать ежегодным, 
именно так и обозначили свой де-
виз: «Наш кайф – адреналин», про-
тивопоставляя увлечение спортом 
пристрастию к наркотикам и ал-
коголю. «Идея провести такой фе-
стиваль родилась сама собой, — 
рассказывает Константин Сбытов. 
— Прикинули, что сейчас бли-
же молодёжи, и решили, что сноу-
борд. Нас поддержали в районной 
администрации, в первую очередь, 
заместитель главы Роман Юрьевич 
Коржев, и мы начали подготовку. 
Главной целью было познакомить 
наших жителей с этим видом спор-
та и сделать так, чтобы каждый на-
шел себе на фестивале занятие по 
душе и приобщился к здоровому 
образу жизни».

Не приобщиться к происходя-
щему было сложно. Организаторы 
продумали все до мелочей, под-
готовив массу затей и конкурсов 
для участников самого разного 
возраста.  В программе фестива-
ля, помимо прыжков с трампли-
на и прохождения фигур, катания 
на снегокатах, санках и ледянках, 
были также весёлые эстафеты и 
конкурсы, в которых могли поуча-
ствовать все желающие. Дедовчане 

всех возрастов с удовольствием 
бегали паровозиком, прыгали в 
мешках, рисовали себе усы и пе-
ретягивали канат. Добавили кра-
сок в снежно-елочный пейзаж ма-
лыши, участвовавшие в конкурсе 
рисунков на снегу, и молодежь, ри-
сующая в стиле граффити. Всё это 
происходило под громкую зажига-
тельную музыку рэп-групп и шут-
ки жизнерадостных, харизматич-
ных ведущих, которые, кстати, 
лично показали свое мастерство в 
сноубординге.

Праздник, начавшийся около 11 
утра, закончился только ближе к 
вечеру, когда на гору спустились 
сумерки. 

Организаторами сноуборди-
ческого фестиваля выступили 
группа D. TOWN LAB, спортивная 
школа Константина Сбытова и ад-
министрация Истринского райо-
на. Наиболее активные и ловкие 
по результатам конкурсов и со-
ревнований получали памятные 
призы.

Владимир САЯПИН,
Елизавета МАКЕЕВА,

фото Елизаветы МАКЕЕВОЙ 
и Дмитрия ЛЕТЯГОВА
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В спортивном зале 
Истринского лицея не 
умолкали детские голоса — 
всю неделю там проходили 
веселые старты. Учащиеся 
начальной школы с большим 
азартом принимали участие 
в соревнованиях по бегу, 
в веселых эстафетах с 
баскетбольными мячами, 
хоккейными клюшками, 
теннисными ракетками. 

Ш
кольники среднего зве-
на соревновались в 
подтягивании, отжи-

мании, метании мяча в баскет-
больную сетку, что приноси-
ло массу позитивных эмоций 
не только им самим, но и учи-
телям. А старшеклассники по-
казали себя в играх в волей-
бол, баскетбол и пионербол. 
Команды-победители получи-
ли в награду почетные грамоты, 
а также массу положительных 
эмоций и прилив сил. 

– Мы ежегодно по нескольку 
раз проводим веселые старты, — 
сообщила нашей газете Марина 
Сизова, учитель физкультуры 
лицея. — И это стало уже до-

брой традицией. Ребята с удо-
вольствием посещают такие за-
нятия. Зимой старты проходят 
в спортивном зале, а осенью и 
весной мы выходим на улицу, на 

спортивную площадку. Каждая 
команда придумывает свое на-
звание и речевку, ребята разра-
батывают эмблемки, которые 
прикрепляют на спортивную 
форму. В этот раз «Веселые стар-
ты» прошли особенно весело и 
задорно. Скорее всего, дети про-
сто устали от серых будней, им 
хотелось выплеснуть свою энер-
гию в спортивной борьбе. И это 
им всем удалось, игры прошли 
весело и сплотили ребят.

Для активного отдыха школь-
ников после учебного дня в ли-
цее бесплатно работают секции 
по баскетболу, волейболу, мини-
футболу, гандболу, настольно-
му теннису. Ведут секции учите-
ля физкультуры Михаил Мишин, 
Марина Сизова и Александр 
Кувылин.

А 12 февраля всех желаю-
щих ждет истринская лыжня на 
Соколке.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

МЕРОПРИЯТИЕ

ВЕСЁЛЫЕ «ВЕСЁЛЫЕ СТАРТЫ»
В Истринском лицее на прошлой неделе прошли физкультурные соревнования.

Пять золотых, семь серебряных и 
10 бронзовых медалей завоевали 
спортсмены Клуба Сётокан 
каратэдо «Олимп» во втором 
официальном открытом первенстве 
и соревнованиях Истринского 
района по Сётокан каратэдо.

В минувшее воскресенье в экотеле 
«Снегирёк» состоялось второе офици-
альное открытое первенство и соревно-
вания Истринского района по Сётокан 
каратэдо. Соревнования проходили по 
правилам японской ассоциации каратэ.

Состязались спортсмены всех возраст-
ных категорий: от 7 и до 17 лет. Призёры 
определялись в двух разделах: ката — 
формальные комплексы и кумитэ — по-
единки. Таким образом, юные каратисты 
могли завоевать сразу два комплекта на-
град. По приглашению организаторов 
в «Снегирёк» прибыли сборные коман-
ды четырех организаций в составе 110 
участников из Москвы, Красногорска, 
Снегирей, Истры и Дедовска.

В этот воскресный день юные участ-
ники соревнований разыграли награды 
в 12 категориях, показав динамичную и 
увлекательную борьбу. Родители друж-
но поддерживали выступления сво-
их детей на татами. Отлично выступи-

ли Евгений Жилик и Гуля Ибрагимова. 
Владимир Семёнов, Тимофей Данилкин 
и Максим Поцелуйко завоевали  в сво-
их категориях сразу два комплекта на-
град, заняв первые и вторые места на 
пьедестале. Они будут представле-
ны для получения спортивных раз-
рядов. Серебряные медали получи-
ли Эдгар Саргсян, Евгений Панфёров, 
Ульяна Толстова и Николай Киреев. 
Бронзовыми призёрами стали Нихат 
Сулейманов, Никита Кочетков, Егор 
Бондарев, Виктория Монахова, Максим 
Барабанов и Арам Размикян. По итогам 
открытого первенства Истринского 
района будет сформирована сборная 
команда для участия в дальнейших вы-
ездных соревнованиях.

Таким образом, клуб «Олимп» занял 
первое командное место в Истринском 
районе, а трое спортсменов получат спор-
тивные разряды. Участники соревнова-
ний выражают благодарность комплексу 
отдыха «Снегирёк» за поддержку спорта в 
Истринском районе, а также управлению 
по культуре и спорту Истринского райо-
на и администрации г.п. Снегири.

Поздравляем ребят и тренера Евгения 
Углинского с победой! 

Соб.инф.,
фото из архива 

ДЗЮДО

Москва – Астрахань – 
Тюмень - Москва

Истринские дзюдоисты вышли в 
финал первенства России.

В середине января в Московском Центре 
боевых искусств прошли региональ-
ные соревнования Первенства России  
по дзюдо среди юношей и девушек 1995-
1997 годов рождения. Истринцам уда-
лось завоевать сразу несколько наград: 
среди девушек в весовой категории до 48 
кг Евдокия Афонина завоевала серебря-
ную медаль, той же награды среди маль-
чиков в весе до 55 кг удостоился Максим 
Плотников. Истринец Зияд Садайлы на 
этих соревнованиях в весовой катего-
рии до 81 кг стал бронзовым призером и 
уже в феврале будет бороться за победу в 
Астрахани. 

Соревнования регионального уров-
ня, но для более взрослых участников 
(до 20 лет), прошли в Москве нескольки-
ми днями позже. И здесь секция по дзю-
до Истринской спортивной школы не 
осталась незамеченной: её воспитанник 
Илья Редькин в весе до 55 кг стал тре-
тьим призером. 

Все спортсмены, вошедшие в трой-
ку лидеров в своих возрастных и ве-
совых категориях, получили путёв-
ку в Первенство России. Соревнования 
пройдут в конце марта в Тюмени. Тренер 
истринской секции Ханлар Гасымов до-
волен своими учениками и ждет от них 
дальнейших достижений: «Мы прило-
жим все силы к тому, чтобы отличиться 
и на всероссийском уровне».

Соб.инф. 

Двое учеников истринской федерации 
по киокусинкай-каратэ участвовали во 
Всероссийских соревнованиях, один из них 
вернулся с бронзой. 

В предпоследний день января в Московском спортив-
ном комплексе «Братеево» прошли Всероссийские со-
ревнования «Открытое первенство Спортивного Клуба 
«Сэйкен». На турнире собрались представители Москвы 
и Санкт-Петербурга, Орловской, Тверской, Омской, 
Белгородской, Курской, Воронежской, Ленинградской, 
Московской, Калужской и Калининградской областей. 
Более 180 человек боролись за первые места в своих 
категориях. 

Федерация Истринского района Московской области 
по киокусинкай-каратэ послала на турнир двух своих 
учеников в возрастной категории 10 - 11 лет — Владислава 
Амирова, имеющего желтый пояс с зеленой полоской, и 
Никиту Мантрова, у которого коричневый пояс. Во вре-
мя турнира Владислав Амиров (весовая категория до 40 
кг) провел два боя, один из которых выиграл, но второй, 
увы, проиграл. Никита Мантуров (в весовой категории 
свыше 45 кг) дошел до полуфинала и занял третье место 
в своей категории. Также ему был вручен кубок «За волю 
к победе».

— Участие в любых соревнованиях, всероссийско-
го или местного масштаба, — это, в первую очередь, 
большой опыт для наших ребят, — пояснил Анатолий 
Сафьянников, президент федерации каратэ Истринского 
района. — Наши бойцы учатся дружить со спортсменами 
из других клубов, общаться. И, несомненно, это хороший 
способ занять молодежь, приобщить её к спорту.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото из сети Интернет

ХОККЕЙ

Команда из Курсаково 
взяла реванш

В минувшую субботу в 
Новопетровской школе-интернате 
состоялась встреча по хоккею 
с шайбой между командами 
«Новопетровск» и «Курсаково». 

Играли юные хоккеисты 1996 года 
рождения и младше. По регламенту матч 
проводился в три периода по 15 минут. 
Арбитр матча Михаил Иванов объяснил, 
что игра будет проходить по всем пра-
вилам: будут фиксироваться положение 
вне игры, пробросы, а также нарушения 
правил с удалениями. Как заметил тре-
нер команды гостей Александр Гришин, 
в матче было «всё как у взрослых». 

Игра началась без разведки, но обе ко-
манды предельно чётко действовали в 
обороне. Первую шайбу забили гости. Это 
сделал Юра Карамин. Однако хозяева до 
перерыва сумели отыграться. Во втором 
периоде, несмотря на обилие острых мо-
ментов, был забит всего один гол. И вновь 
отличились гости. Третий период полу-
чился самым урожайным на голы. Было 
забито четыре шайбы, по две в каждые во-
рота. В итоге со счётом 4:3 победу одержа-
ли ребята из «Курсаково», причём по ходу 
встречи они пять раз играли в меньшин-
стве, в то время как соперник себе этого 
не позволил ни разу. 

Эта победа была своего рода ре-
ваншем за поражение, которое неде-
лю назад потерпели старшие юноши 
команды «Курсаково».  Тренер гостей 
Александр Гришин сказал, что игра 
ему понравилась. Из своей команды 
он назвал особо отличившихся: врата-
ря Романа Щевелёва, полевых игроков 
Олега Жирненкова, Сашу Кушманова, 
Лёню Королёва, Юру Карамина, Ваню 
Волкова, Серёжу Гришина и Данилу 
Кривобокова. 

Из сильной команды соперника ре-
зультативно сыграли Влад Чибыкин и 
Максим Пылаев.

Владимир САЯПИН 

КАРАТЭДО

По два комплекта 
в одни руки

КАРАТЭ

Почувствовать уверенность 
в своих силах
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Снова на КРКА! ОАО 
ПСО 13 начинает 
строительство второй 
очереди завода.

ООО «КРКА-РУС». Сегодня 
это один из самых совре-
менных заводов в России, 
на котором воплощена со-
временная концепция про-
изводства, отвечающая тре-
бованиям EC GMP, а также 
российским фармацевти-
ческим стандартам.

П р о и з в о д с т в е н н ы е 
мощности предприятия 

– это 600 млн. таблеток 
и 240 млн. капсул в год. 
КРКА! – Какие волнующие 
воспоминания! Рубрика, 
освещавшая работу ПСО-
13 с первым иностран-
ным инвестором в райо-
не, так и называлась тогда, 
в 2001 году, – Большая 
стройка. После КРКА бу-
дут Данфосс, Грундфосс, 
завод Изолятор, рекон-
струкция мясокомбина-
та и строительство но-
вого цеха завода Велком; 
сегодня строим цеха за-

вода Фольксваген, рабо-
таем с КБ Сухой, построи-
ли  уже и вторую очередь 
всемирно известного дат-
ского концерна Данфосс, 
достраиваем  вторую оче-
редь Грундфоса, ведем 
генподрядные работы по 
строительству второй 
очереди комбината Истра 
- Нутриция...

А первыми в ряду этих 
крупных промышленных 
объектов был все-таки 
- КРКА! 

Владимир Плотников. Ему 22 
года, выпускник инженерно – тех-
нического факультета Хакасского 
государственного университета 
им. Н.Ф. Катанова. 

...Катанова? - Ничего – то  мы 
не знаем  о  славных  наших 
соотечественниках! 

«Письма из Сибири» учено-
го - слависта, этнографа и фоль-
клориста в свое время взорва-
ли представление об этом крае 
(годы жизни Н.Ф. Катанова  1862 
—1922гг.), а его поистине исполин-
ские усилия в пропаганде  трезвого 
образа жизни и сегодня вызывают 
не меньший интерес, чем интерес 
научной общественности к рабо-
те ученого в составе император-
ского русского археологического 
общества,  общества естествозна-
ния, антропологии и этнографии. 
Трезвенник, монархист и, меж-
ду прочим, -  черносотенец, про-
тивник социальных потрясений,  
Н. Ф. Катанов активно участвовал 
в трезвенническом движении, со-
стоял (были же подобные  звания, 
был же огонь в сердцах!..)  членом-
соревнователем,  как это тогда на-
зывалось, действительным по-
чётным, а потом и пожизненным 
членом «Казанского Общества 
Трезвости» ,  а также  являлся старо-
стой храма, действовавшего (вни-
мание еще раз!) при этом же  об-
ществе. Видный деятель «Русского 
Собрания», этот  человек, ученый-
энциклопедист  внес  заметный 
вклад и в развитие православной 
миссии. «Исключительный само-
родок», «единственный человек на 
всю Россию» - это сказано именно  
о Катанове. «Потеря, ничем не воз-
наградимая» - написали друзья в 
день его безвременной кончины. 

И вот имя Н.Ф. Катанова носит 
университет, в стенах которого 
прошло студенчество Владимира 
Плотникова. Лицом к лицу лица не 
разглядеть, и из Владимира, конеч-
но, не вытянуть, но так и  кажется, 
что  там, в Сибири несколько осо-
бенные люди. Открытые и настоя-
щие. Есть нечто особенное и в этом 
молодом человеке. (Владимир про-
чтет и удивится,  а – есть.) Печатка 
серебряная в 22 года, взвешенность 
– в 22, серьезность жизненных  
оценок. Спрашиваешь: как вам ра-
ботается с Рубченей? - У Владимира 
Петровича репутация трудного и, 
возможно, чрезмерно требователь-
ного начальника. Ответ: тех, кто 

приезжает на вахту, надо мобили-
зовать. Разобщенность, пессимизм 
вытесняет только чувство ответ-
ственности. Само – не возникнет, 
его от людей,  которые вынужде-
ны искать работу вдали от дома, 
где работы нет, еще нужно добить-
ся. Рубченя добивается:   строжай-
шей дисциплиной, которую требу-
ет ото всех. 

- Иначе просто  нельзя, - говорит 
юноша. 

...  Не время расписывать – в кон-
це концов,  это лишь первое зна-
комство с молодым мастером, но 
характерно, как Владимир  – на  во-

прос о главных уроках и выводах  
реальной стройки – отвечает: важ-
но, чтобы не приглушался  строи-
тельный процесс. Стройка все вре-
мя должна двигаться вперед! 

- Всегда выполняете порученное 
и  намеченное на планерке? 

Вопрос остается не услышан-
ным – видимо,  именно из-за его 
банальности, размытости, нео-
бязательности: разве можно  - не 
выполнить? Не выполнить - это 
подвести. 

Подводить Владимир, кажется,  
не привык. К сибирскому характе-
ру и моральной школе универси-
тета имени Н.Ф. Катанова  день ото 
дня добавляется школа его первой 
стройки. 

...О том, как Плотников стал чле-
ном коллектива ПСО: 

В Истре -  родственники. В Истру, 
пока был студентом, всегда  приез-
жал летом, чтобы заработать на год 
учебной жизни  в Абакане (родом 
Владимир из Забайкальского края, 
там живут родители). О том, чтобы 
жить за счет родительских денег, 
речи никогда не было – приезжал, 
работал, зарабатывал, учился. 

Закончив учиться,  снова при-
ехал в Истру и  пришел в ПСО-13. 
Мотив: это ведущая строительная 
организация, получить работу  в 
которой для него  очень престиж-

но. Все годы невольного соседства 
со строителями на ул. Советской 
он ждал, когда  его образование  
будет полным - это дало бы  мо-
ральное право прийти и сказать:  
вот мой диплом, учился тому-то и 
тому-то... могу ли рассчитывать?..  

29 ноября 2010-го года ( число 
записано в телефоне – Владимир 
его сначала назвал, потом сверил-
ся – нет ли ошибки...ошибки не 
было) в 7 часов 20 минут он был в 
диспетчерской СПМК-96, откуда, 
собственно, и начинается большой 
рабочий день коллектива строи-
телей. Представился. Коротко рас-
сказал о себе. 

- А что - генеральный директор? 
- Внимательно посмотрел мой 

диплом. Задал несколько  вопро-
сов. И направил  в отдел кадров.

Ощущение, что эту встречу 
Владимир Плотников расценива-
ет как одно из  важных  личных со-
бытий: работа в ПСО-13 дает шанс 
устроить жизнь . 

Возможно, нужно выразить-
ся жестче: в принципе,  дает шанс. 
Времена не выбирают, а  време-
на сегодня для россиян  очень 
серьезные.

...Мы с Плотниковым идем по 
стройке к административно-
бытовому корпусу (АБК), где  
Владимир отвечает за отделоч-
ные работы. Еще в конторе СПМК 
начальник участка отмечал, что 
все работы - в графике и ведутся 
с должным качеством. Это было, 
своего рода, поощрением рабо-
ты молодого инженера, похвала 
обычно сдержанного, а то и сарка-
стического В.П. Рубчени. 

- Проверка на более чем обыч-
ный вопрос, Владимир: в чем раз-
ница  ваших студенческих  пред-
ставлений о стройке и стройки 
реальной?  

- Здесь совершенно  нет мело-
чей: ни в отношениях с людьми, 
ни в том, как организовать рабо-
чий день, насколько внимателен 
к тому, что говорит твой началь-
ник, как ты осведомлен о матери-
алах. Это  важно,  чтобы чувство-
вать стройку -  тогда интересно 
работать. Понимаешь, что и за-
чем делаешь, и как сделать пору-
ченное лучше. 

- А если спрошу, что главное в 
человеке,  под началом которого 
сейчас работаете? 

- Фантастическая  работо-
способность!  

НА ЛИНИИ

ЭТО ПОСТРОИЛИ МЫ

В Лешково
Новое знакомство

В  приказе о назначении  
написано:  инженер по  
исполнительной документации. 

Виктория Колышницына – стро-
итель, сейчас получает высшее об-
разование, заочно учится в родной 
Вятке, а средне – специальное, по 
специализации общестроительные 
работы, она уже  имеет. 

Почему такой заголовок ста-
тьи?    – Да потому, что она про себя 
с каким-то упрямством, как будто 
продолжая доказывать что-то архи-
важное, говорит, хоть и смеясь: всег-
да иду наперекор!

-  После 9-го всем сказала – ухожу 
из школы! – Да ты что, да это зачем? 
– А  вот встретимся через несколько 
лет, и посмотрим, кто чего достиг. 

...То есть,  после девятого клас-
са она, практически, самостоятель-
но приняла решение пойти в кол-
ледж. Дело происходит, стало быть,  
в городе Кирове, мама  - бухгал-
тер, папа – служащий, они не особо 
в курсе. Дочь сказала: ухожу - дове-
рились ее решениям. По рассказан-
ному Викторией, чувствуется - это 
хорошая семья, где не надо нико-
го воспитывать  - воспитывается 
все само-собой  и сразу, скорее все-
го -  личным примером. Итак, их  
Виктория  теперь учится в  колледже, 
а параллельно работа менеджером в 
одной из коммерческих фирм. 

Сделаем паузу, чтобы процити-
ровать  А.Н. Логачёва, руководителя 
проекта: 

- Вика -  молодец, все схватывает 
буквально  на лету, очень толковая 
девушка. 

У толковой девушки была колос-
сально полезная практика в фир-
ме по подбору тендеров.  В Кирове. 
В нашем коротком интервью рас-
сказывает, например, такой  случай: 
– пришли ребята - строители, спе-
циализация которых – отделка, об-
ратились за помощью – надо подо-
брать им тендер. 

Вика говорит о работе с заказчи-
ком  так: надо понять, в чем  их изю-
минка,  и правильно подобрать тен-
дер, раз подписались. Улавливаете? 
Фирма по подбору тендеров объ-
являет подписку, к ней за консуль-
тацией и  услугами обращаются 
клиенты (Вика поясняет: часто – на-
много старше и опытнее тебя).  Но 
они сильны в профессии и не очень 
– в бизнесе. Задача менеджера – объ-
яснить,  в каких  профессиональных 
конкурсах они могут претендовать 
на успех, в чем их сила и преимуще-

ство, а в чем, по отношению к дру-
гим претендентам на генподряд, 
- слабость. Главная задача – подо-
брать такой тендер, где твой кли-
ент покажет себя с наиболее силь-
ной стороны. 

Виктория находит  тендер ...на 
Дальнем  Востоке, конкурс - на мил-
лион рублей!

Следует рассказ, полный приклю-
чений: как  в ударном темпе готови-
ли документацию,  как  рисковали 
со сроками, но боролись за сроки; 
как Вика, сформировав пакет доку-
ментов, ломает голову, как из Вятки 
перебросить их по нужному адре-
су.  Сюжет для сценария, да и только. 
Молниеносно взвесив все возмож-
ные варианты, она останавливается 
на единственном, который дает ре-
альный шанс не опоздать с подачей 
документации: передать их  с кем-то 
из пассажиров!  И передала, и пра-
вильно выбрала  невольного дипку-
рьера, который не подвел, и вот уже 
документы  в далеком Владивостоке, 
и  зарегистрированы вовремя... 
Сумасшедший  от радости звонок 
вятских заказчиков взорвал тишину 
офиса: мы выиграли, мы победили!  

Вике  той поры - 18.
А сейчас ей 22. 
Какие впечатления у Виктории от 

работы на линии, от прорабов на 
Нутриции?  

 - Это такие замечательные люди, 
так любят свою работу, и все время 
думают, как сделать ее лучше. На то,  
чтобы  сделать ее формально, схал-
турить, нет даже намека, ПСО-13 – 
это лучшее, что я могла найти. 

Такова прямая цитата. Журналист 
всегда имеет право на прямое цити-
рование – чтобы ни говорили про-
тивники «излишне мягкого»  стиля  
А. Апполоновой. 

Девушка с характером

ДВОЙНОЙ ПОРТРЕТ 
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Тексты, фото - А. Апполонова

Счастливый новосел... Беспечный новосел...Слишком 
беспечный. Приобретя недвижимость, хозяева новых 
квартир,  как правило, на первых порах  проявляют совер-
шеннейшее непонимание того, что являются владельца-
ми не только своих  квадратных метров, но и всей систе-
мы жизнеобеспечения нового дома. - В чем, придя теперь 
уже и  на Адасько 4 «А» - жилой комплекс «Подкова» - спе-
циалисты   Управляющей компании «ПСО –Терма» убеж-
даются не впервые. 

- Ну, не  умеют  у нас люди беречь то, что построено! 
А  научить этому необходимо. Жилищное законодатель-
ство однозначно трактует вопросы содержания и экс-
плуатации жилого фонда. Ответственность - на  соб-
ственнике жилья, он должен быть кровно заинтересован 
в сохранности  и грамотной эксплуатации всех комму-
нальных  систем  - говорят специалисты управляющей 
компании ООО «ПСО  –ТЕРМА», идея и политика которой 
на первых порах по окончании строительства идеально 
формулируется словами – цех доводки. 

В последствии УК принимает на себя роль помощни-
ка в эксплуатации дома - и то, и другое совершенно ло-
гично: специалисты «Термы» до мелочей знают проек-
ты, знают самый ход стройки, все ее некогда проблемные 
узлы и особенности. сначала это позволяет отладить и 
запустить в их  оптимальном  режиме отопительную си-
стему,  системы горячего и холодного водоснабжения и 
канализации, а также электроснабжение, вентиляцию и 
кондиционирования воздуха, плюс -  лифтовое  хозяй-
ство, системы безопасности, мусороудаления ... В даль-
нейшем  спрос  ляжет на владельца недвижимости.Но 
только после того,  как Товарищество собственников жи-
лья – ТСЖ - примет все это сложное разветвленное хо-
зяйство к эксплуатации.

- Так что у нас двойная задача, - резюмирует И.Д. 
Островерх, ДОЛЖНОСТЬ :  отладить и довести все систе-
мы  жизнеобеспечения этих домов до идеала,  а потом 
предоставлять своих специалистов для решения теку-
щих  вопросов, связанных с жизнью жилого комплекса. 

- Наверное, мы допустили ошибку,  начав статью с 
упреков: надо же поздравить людей с тем,  что « Подкова» 
построена, начинает жить, очень  украшает собой жем-
чужину Подмосковья, город Истру! 

- Согласен – поздравления, и самые искренние! Но и 
самые горячие пожелания  -  от меня лично и от тех спе-
циалистов, кто работает в нашей управляющей компа-
нии: скорее вживаться в роль хозяина! Все построенное 
берегите как личную собственность, переживайте за нее, 
не позволяйте себе безразличия. 

ПРОБЛЕМА

Управляющая 
компания

Кого поздравлять с победой  в первую оче-
редь? – Ведущего экономиста планового отдела 
Е.Е. Лашину и прораба СПМК-96 А.И.Лашина, или  
их сына, Сергея, студента 6 курса архитектурно-
го факультета Государственного Университета по 
Землеустройству, участника двух встреч на рос-
сийском молодежном форуме «Селигер-2009,10», 
обладателя золотой медали аграрной выставки на 
ВДНХ и победителя  столичного конкурса студен-
ческих инновационных идей? 

Рады за всех! И поскольку на молодежных фору-
мах на Селигере  группа студентов университета  
землеустройства  выставляла  проект под знаме-
нем ПСО-13, победа в конкурсе отрадна вдвойне. 
В добрый час! 

Суть проекта Мобильного солнечного дома 
(МСД),  разработанного Сергеем Лашиным и 
Ильей Токаревым,  выражает   документ, сугубо 
деловой и оттого максимально убедительный: за-
ключение о его применении. Энергосберегающий 
ресурс  и стандартизация сборных элементов обе-
спечивают, как отмечают специалисты,  экономи-
ческую перспективность солнечного дома, осво-
бождая стройплощадку от привычных бытовок 
. Солнечный дом – это размещение рабочих, ли-
нейных мастеров, место для административной 
работы и пр. 

Идея проходит заявку на патент ,  ОАО «ПСО-13» 
желает молодым новаторам всяческого успеха!

Главный архитектор проекта 
«Грундфос».

Кто-то из внимательных читателей, мо-
жет быть, вспомнит – а мы это имя уже 
знаем, и будет прав, два года назад мы 
рассказывали о пополнении проектно-
конструкторского отдела, ПКО ОАО 
«ПСО-13». Приняли группу выпускников 
Ивановского архитектурно-строительного 
университета – 7 человек - и выпускницу 
столичного МАРХИ,  к 26 годам уже кан-
дидата наук Татьяну  Шамаеву. Оказавшись 
сначала на должности архитектора в мо-
сковской промышленной группе, через год 
она была переведена в Истру и здесь зани-
малась исключительно гражданским про-
ектированием. Казалось – совершенно 
прижилась, но в московской мастерской 
настойчиво и последовательно добивались  
ее возвращения.

- Здесь Татьяна принесет гораздо больше 
пользы - обосновывал свою позицию руко-
водитель мастерской В.Л. Соломатин.

Надо хорошо представлять  взы-
скательность и уровень компетенции 
Виктора Леонидовича (высочайшие, по 
отзывам коллег), чтобы, в свою очередь, 
оценить личную ситуацию молодого ар-
хитектора Т.Шамаевой: у нее, стало быть, 
уже есть репутация. 

- Архитектор по призванию, по-
настоящему творческий человек, который 
умеет защищать и отстаивать найденные 
решения,  - это те главные оценки,  кото-
рые дала  Л.А. Керенцева, главный инженер 
проектно – конструкторского отдела ПСО 
-13. И добавила: 

– Человек с полетом, именно одаренный 
человек.

Из разговора с Т. Шамаевой:
- Строители, образно говоря,  стонут от 

дотошности, непомерных требований ин-
весторов. А ваши отношения с главным ар-
хитектором датчан демонстрируют  пол-

ное взаимопонимание и более того –  его 
восхищение работой молодого русского 
архитектора. У вас  возник хороший про-
фессиональный союз,  взаимопонимание. 

- Это – школа, и я рада, что она есть. Мне 
очень интересно  на этом проекте. Здесь 
очень много чертежей, проект прорабаты-
ваем очень подробно  -  так  сейчас редко 
кто работает, для меня это бесценный опыт 
общения с коллегой из Европы и  профес-
сионалом с большим опытом.  

- В какой-то статье мне встретилось: 
«Что делает Rolls-Royce лучшим автомо-
билем в мире? -  Никакого волшебства – 
это просто болезненное внимание к де-
талям»  - объяснялся с журналистами гл. 
инженер Rolls-Roycа. Насколько я пони-
маю, такое же болезненное внимание к 
деталям проекта  вы встретили в сотруд-
ничестве с датчанами?  

 - Да, у  нас груды подробнейших 
чертежей! 

...и она улыбнется -  там, где другой бы, 
что называется, взвыл! 

Добавим одно: проектируя  объекты 
промышленного (заводы) и  гражданско-
го (дома, коттеджи) строительства, Татьяна 
Шамаева безоговорочно отдает предпочте-
ние первым.

- Тут совершенно другие масштабы, мне 
это очень интересно.  

ЛИЧНЫЙ ПОЧЕРК 

Татьяна Шамаева

РАЗВИТИЕ

Идея заслужила награду.  
Проект претендует на патент. 

Первый в наступившем году 
выпуск Города Мастеров и 
наши поздравления юбилярам 
января!

Это Сычков Анатолий Иванович, 
монтажник наружных трубопрово-
дов,  стаж работы в СПМК-96 – 20 
лет.

Нефедов Олег Викторович, плот-
ник, стаж  – 21 год.

Антонов Сергей Владимирович,   
машинист гусеничного крана, 9 
лет с коллективом.  

Абрамкин Сергей Николаевич,   
монтажник ст. и ж/б конструкций, 
21 год работы на стройках ПСО-13.

Кузнецов Сергей Викторович, 
плотник, три года с коллективом. 

Медведев Владимир Иванович, 
слесарь, стаж в СПМК-96 - 33 года.

Балаболин Игорь Викторович, 
каменщик,  стаж  работы в коллек-
тиве строителей ПСО-13 - 21 год.

Еще раз – теперь уже через газе-
ту – поздравляем  вас,  уважаемые . 
Желаем здоровья,  и благополучия! 

...не случайны цветы на нашем 
снимке -  они тоже ко  Дню рож-
дения. Елена Евгеньевна Лашина 
встретилась отнюдь не с юбилей-
ной датой, а  цветов в ее рабочем  
кабинете было очень много. 

- Такой человек: отзывчивая и го-
товая прийти на помощь каждому, 
- ответили на невысказанное удив-
ление журналиста коллеги. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ

Цветы для юбиляров и не только

Лидия Федоровна Лобанина выражает  огромную благодар-
ность звездам хирургического отделения – пост №2 – истрин-
ской районной больницы. НА  эпитете ЗВЕЗДЫ  - настаивает! 

- Работа хирургов  и медицинского персонала под руковод-
ством заведующего отделением Бориса Федоровича Поелуева  
вызывает в моем сердце, да и, думаю,  в сердцах всех, кому дове-
лось наблюдать работу этих замечательных людей только восхи-
щение, только преклонение ! Те, кто оказался на больничной кой-
ке, встречают с их стороны  самое искреннее внимание, а это так 
важно ! Врачи и медсестры  работают настолько четко и органи-

зованно, что приходится только удивляться –почему о работе тех, 
кто  целиком  отдается своему делу,  рассказывают до обидного  
мало. Низкий поклон - от имени всех, с кем по соседству я оказа-
лась на лечении  у доктора Поелуева. Также хотела бы сказать спа-
сибо лечащему врачу Данилову Александру Владимировичу, мед-
сестрам отделения Надежде и Людмиле, и  врачу-анастезиологу 
Юрию Михайловичу Ершову. Это сердечные, внимательные люди 
, высокопрофессионально исполняющие свой долг. Они подари-
ли нам не только здоровье, но и тепло своей души. Искреннее 
спасибо, уважаемые и любимые! 

Объявление
Организация  снимет  однокомнатную квартиру в Истре . 

Предложения  по тел.:  994 56 82 отдел  кадров СПМК-96.  

Благодарность 
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Когда мы говорим о воинах-
интернационалистах 
или, как их называют в 
народе, - «афганцах» – сразу 
представляем бравого героя в 
краповом берете десантника. 
Такой идеальный герой войны, 
безусловно, положителен во 
всех отношениях. Но чаще 
всего афганцы – простые 
мужики, которых вокруг нас 
сотни, и которых не сразу 
удается выделить в толпе. 

И
х выдают глаза. Честно-
серьезные. Устало-
умудренные. И в то же вре-

мя цинично-насмешливые. Война 
не любит очень умных. Не любит 
чрезмерно педантичных. Не жалует 
бесшабашных весельчаков. А вот та-
ким парням – спокойным, простым, 
в чем-то упертым, в меру наглым – 
война позволяет не только с досто-
инством пережить себя, но, что не 
менее важно, жить дальше. В мир-
ное время.

Гена Цуканов в юности был обык-
новенным пацаном. «Шпана», – под-
жав сухонькие морщинистые губы, 
говорят о таких, как он, старушки-
соседки. В школе единственно лю-
бимые предметы – физкульту-
ра и НВП, после школы – рабочая 
профессия, на мебельной фабри-
ке слесарем. Отец, мать – рабочие 
советские люди. Старший брат – 
уважаемый во дворе милиционер. 
А Гена – такой же, как сотни подмо-
сковных мальчишек. Институт ему 
«не светит», и, получается, прямая 
дорога парню в армию. А там, после 

воинской службы, будет видно, как 
жить дальше. 

9 апреля 1982 года Генку призва-
ли в ряды Советской армии. Еще в 
десятом классе, на последней при-
писной комиссии он изъявил же-
лание служить в ВДВ. Геннадий для 
службы в воздушно-десантных вой-
сках подходил по всем параметрам: 
десять классов образования, первая 
категория здоровья, третий разряд 
парашютиста. 

О том, что где-то на ближних ру-
бежах, за границами страны Советов 
неспокойно, все, конечно, знали. Но 
знали без подробностей. Название 
бедной полудикой восточной стра-
ны – Афганистан – еще не звучало 
зловеще или пугающе. Только в 1983 
году партия и правительство СССР 
стали открыто говорить о военном 

присутствии в Афганистане совет-
ских войск.

Три месяца Гена провел в «каран-
тинном» подразделении на базе 345-
го парашютно-десантного полка 
в городе Фергана УзССР. На то, что 
впереди настоящие бои, указывала 
лишь усиленная подготовка: солда-
ты за три месяца сапоги до дыр из-
нашивали, отстреливали на стрель-
бищах сотни патронов. Все молчали, 
но понимали: готовят к войне. А ког-
да узнали, куда и зачем, лишних во-
просов не возникало: долг – по-
мочь братскому народу, это было 
понятно и естественно, как дважды 
два четыре. Писать  домой – мож-
но. Упоминать о войне – нельзя. Да 
и не хотели пацаны пугать матерей 
и расстраивать девчонок, писали о 
славной службе и травили веселые 
армейские байки. 

За три месяца «учебки» Гена 
Цуканов приобрел военную профес-
сию: радиотелефонист-пулеметчик. 
Вскоре воинскую часть погрузили 
в военно-транспортный самолет. 
Куда летят – парни не знали. 8 июля 
1982 года Генкин девятый полк при-
летел в Баграм. Здесь наш герой по-
пал в отдельный взвод химической 
защиты, получил боевой огнемет. 
И снова началась учеба. Только те-
перь учителями стали матерые дем-
беля. Учили уму-разуму жестко, но 
эффективно. 

Уже в конце июля Цуканов схо-
дил на первую в его жизни боевую 
операцию – со старшими товари-
щами прочесывал ближайший киш-
лак, отрабатывая попутно навыки 
действий в подобных ситуациях. А 

через месяц после прилета – двух-
недельный выход в Панджерское 
ущелье. Его задача – прикрывать 
основную колонну с занятых высот. 
Миссия благородная, но в незнако-
мых горах можно неделями двух-
трех «духов» гонять. А те ориенти-
руются как кошки в темноте, им 
каждая тропка – родная улица. Двое 
сослуживцев в разведдозоре погиб-
ли, попали в засаду. 

Первое ощущение новобранцев 
– смерть рядом. То, что раньше 
воспринималось как абстракция, 
стало суровой действительностью. 
Первый бой – он всегда самый 
страшный, в какую бы мясоруб-
ку потом ни приходилось попа-
дать. И после тех первых смертей в 
Генкиной душе возникло незнако-
мое раньше чувство мести. 

В бой всегда шли в полный рост. 
Куда страшнее, чем схватить пулю, 
было опозориться, не выполнить 
поставленную задачу. И абсолютно 
все бойцы с этим были согласны. А 
потом, если думать о смерти, нечего 
ходить в бой. Это вам любой солдат 
скажет. Всегда надо представлять, 
как на дембель приедешь, какие там 
девчонки красивые, каким героем 
себя чувствовать будешь...

Армейский быт везде одинаков: 
не санаторий, но жить можно. В го-
рах складывали позиции из камней, 
спали на бронежилетах, с афган-
ского склада умыкнули отличный 
канадский спальник. Гена сам себе 
сшил штаны из верблюжьего одея-
ла – чтоб не мерзнуть в горах. А ки-
тайские кеды в афганском климате 
были удобнее кирзовых сапог. Что 
удивительно, несмотря на перепады 
температуры и жуткие сквозняки, 
никто не болел. Просто внутреннее 
напряжение было очень сильным – 
не до простуды!  

Геннадий Васильевич не любит 
рассуждать, нужна ли была та война, 
оправдан ли был ввод советских во-
йск в Афганистан. «Если бы не было 
нас, они бы между собой все пере-
дрались, мы были «нейтральной» 
стороной: и этим враги, и тем не 
друзья, в общем – с нами легче всего 
было сводить счеты». 

Спрашиваю: на какой войне лег-
че? Отвечает: на своей. И поясня-
ет: ведь на «своей войне» солдат за-
щищает собственную землю, свой 
народ и свои устои. Тут Геннадий 
Васильевич делает паузу и задумы-
вается: нет, на своей войне видишь 
разрушенными родные дома, горо-
да, а там, в Афгане, все было чужое 
– за него душа не болела. В общем, 
подводит он итог, лучше бы вообще 
без войны.

Пока Гена служил, страна смени-
ла трех генсеков. Призывался  при 
Брежневе – служил при Андропове 
– уволился при Черненко. Но что 
ему до них! Вот командиры – свя-
тое дело! Герой Советского Союза 
Кузнецов, еще один герой – леген-
дарный «Паша» Грачев, Федотов... 

Он «дембельнулся» в июне 1984 
года. Странное было состояние по-
сле увольнения из армии. Когда 
приехал в родную Истру, чуть не за-
дохнулся от избытка кислорода: ор-
ганизм успел привыкнуть к его не-
достатку на высоте 1800 метров. Да 
и привычка к распорядку дня поды-
мала каждый день в шесть утра. Но 

как же было здорово надеть парад-
ную форму и с гордо поднятой голо-
вой пройтись по городу! Девчонки 
штабелями падали в объятия. 

Здесь, на гражданке, Геннадий из-
водился ощущением потерянности. 
Там, в Афгане, на войне, он чувство-
вал себя нужным. Там он всегда был 
в ответе: за себя, за своих друзей, за 
исход операции. А в обычной мир-
ной жизни не всегда было понятно, 
что делать дальше – сегодня, завтра, 
послезавтра. Думал вернуться на 
сверхсрочную, но здраво решил, что 
себе дороже – на одни грабли дваж-
ды наступать. Из Истры в его полку 
служили семеро ребят. Двое, Володя 
Морозов, Лев Рысь, с ним одного 
призыва, вернулись с войны. Один, 
Роман Аменицкий, погиб. 

Чем десантники, афганцы отли-
чались от своих одногодков, от-
служивших в «мирных» частях? 
Геннадий Васильевич смеется: «Мы 
наглее были». А потом уже серьезно 
говорит: истинный смысл таких по-
нятий, как «армейский друг» и «бо-
евое братство» постигаешь лишь на 
настоящей войне. 

Сегодняшние мальчишки часто 
спрашивают: что дала ему служ-
ба в армии с точки зрения фор-

мирования характера? Геннадий 
Васильевич Цуканов говорит, что на 
него повлиял сам дух десантных во-
йск: «С момента принятия присяги 
ты считаешься гвардейцем – и это 
обязывает. Ты должен стать лучшим, 
не опозорить ни товарищей, ни зва-
ние, ни войска. Служба дала такой 
дух, с которым и помирать легко. 
Человек с войны приходит более 
рассудительным, справедливым. Его 
уважают. Да, сейчас мы выглядим 
старше, чем сверстники. Пришел я 
с войны уже седым. И полысел бы-
стро. Но это школа жизни, и ее нель-
зя пройти заочно».

Геннадий Васильевич после ар-
мии пошел работать на завод 
ВНИИЭТО, учился во Всесоюзном 
заочном машиностроительном ин-
ституте. Но стал не инженером, а 
строителем. Вот уже 18 лет стро-
ит. Родина не забыла своего героя: 
Геннадий Васильевич - кавалер ме-
дали «За отвагу». А за вклад в об-
щественную, патриотическую ра-
боту Геннадий Цуканов удостоен 
награды ВДВ в честь 80-летия во-
йск – «Ордена Маргелова». В этой 
награде – признание сослуживцев 
и общества. 

Сегодня Геннадий Цуканов член 
правления общественной органи-
зации «Боевое братство», в числе 
прочего занимается увековечива-
нием памяти погибших товарищей. 
Последним таким событием стало 
открытие доски памяти в Лучинской 
школе. 

Ему до сих пор снятся сны об 
Афгане, сны о войне. И это не кош-
мары. Это ностальгия. Когда на экра-
ны вышел фильм «Девятая рота», 
Геннадий Васильевич пересмотрел 
его раз двадцать, все высматривал 
знакомые пейзажи. И если бы пред-
ставилась возможность, с удоволь-
ствием съездил бы в Афганистан. В 
мирный Афганистан. Ведь это по-
своему красивая страна…  

Татьяна КАЛМИНА,
фото из архива

«ШКОЛУ ЖИЗНИ 
НЕЛЬЗЯ ПРОЙТИ ЗАОЧНО…»

В канун годовщины вывода  советских войск из Афганистана публикуем материалы  
о жизни участников боевых действий

ЭКСКУРСИЯ

Трудная память войны

В канун 15 февраля - годовщины вывода советских войск из 
Афганистана - каждый воин-интернационалист, прошедший через гор-
нило той страшной войны,  с замиранием сердца вспоминает былое. В 
памяти всплывают искореженные танки, сожженные кишлаки... А мо-
жет быть – взгляд афганского мальчишки, протягивающего худую ручку 
грязному измученному советскому солдату, или затихшее после обстре-
ла горное ущелье... Афганская война закончилась 22 года назад. Но в ду-
шах ее участников она осталась незаживающей, кровоточащей раной... 

Многие из тех, кто воевал в Афганистане, сегодня проходят лечение 
и оздоровление в санаториях Подмосковья. В одном из таких санатори-
ев Рузского района под названием «Русь» по приглашению председателя 
Московской областной организации «Инвалиды войны в Афганистане» 
Сергея Кругляна побывал в конце января председатель Союза инвалидов 
«Чернобыль» Александр Шабуткин. 

Вместе с супругой они посетили экскурсионные залы, посвященные 
военным конфликтам в Афганистане и Чечне, прошлись по зимнему 
саду, побывали с экскурсией на базе отдыха и в лечебном корпусе. А по-
том в актовом зале присутствовали на концерте бардовской песни, ко-
торый организовали ветераны боевых действий в Афганистане и Чечне, 
приехавшие в Рузский район со всей России на лечение. 

Песни, написанные во время боевой службы в Афганистане, в редкие 
минуты передышек, на госпитальных койках – это целая эпоха, пере-
дающая слушателям эмоции и мысли воинов-интернационалистов. Эти 
песни солдаты афганской войны принесли домой вместе со своими вос-
поминаниями о ней. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ 
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До чего дошёл прогресс…

Окончание. 
Начало на стр. 3

Вести передачу, разговаривать с при-
глашенными гостями, выступать перед 
микрофоном всегда трудно — а особен-
но если у тебя нет опыта. Поначалу ребя-
та чувствовали себя не очень уверенно, 
однако со временем ведущие выработали 
свою тактику и сейчас уже довольно бойко 
задают вопросы или представляют свою 
рубрику.

— К сожалению, у нас нет возможности 
выходить в эфир напрямую, поэтому мы 
готовим передачу в записи, и потом я гото-
вую и обработанную информацию выкла-
дываю в Интернет, — продолжает Настя. — 
Вообще, наш проект отличается тем, что 
мы, школьники, работаем сами, без под-
держки взрослых. Это, с одной стороны, не-
плохо — мы обсуждаем в эфире проблемы, 
которые нас интересуют и актуальны толь-
ко для молодого поколения. Например, в 
одной из передач мы обсуждали проблемы 
армии – «за» и «против», пригласили знако-
мых, уже отслуживших в рядах Российской 
армии. Но с другой стороны, нам не хва-
тает опыта, материальной поддержки. То 
оборудование, которое было предостав-
лено Координационным центром для ра-
боты на три месяца, мы уже вернули, так 
что пришлось в начале года покупать уста-
новки, микрофоны и микшеры на средства 
своих родителей. 

Старшие ребята, которые уже окончи-
ли школу, стараются подрабатывать кто где 
может и часть вырученных средств пере-
дают на приобретение оборудования. Об 
этом нам рассказал другой участник проек-
та Степан Тельбух, который, как и все чле-
ны команды, заинтересован в интересных, 
злободневных темах, хорошем качестве 
звука и интересной гостевой аудитории. 

— Я подбираю музыкальное оформ-
ление, веду в этом проекте рубрику по-
лезных советов, – рассказывает Степа. – 
Информацию нахожу в книгах, реже – в 
глобальной паутине. Хватает ли мне време-
ни на уроки? Кроме Интернет-радио и уче-
бы в школе, я занимаюсь футболом и посе-
щаю театральный кружок. Если грамотно 
распределять время, то его хватит на все.

– Это очень увлеченные ребята, — одо-
брительно отзывается о создателях моло-
дежного радио Елена Бузлаева, начальник 
отдела по молодежной политике района. 
Настю знаем очень хорошо, это активный, 
неравнодушный человек, несколько раз ез-
дила в наш лагерь молодежного актива, мы 
видели ее в работе. Она приносила запи-
санные эфиры для прослушивания, и по 
содержанию передач можно уверенно ска-
зать, что команду подобрала очень заинте-
ресованную, где каждый человек занима-
ется своим делом. Мы помогаем ребятам 
тем, что даем им информацию для очеред-
ных программ, анонсы различных меро-
приятий. Конечно, этот проект пока нахо-
дится в стадии становления, ребята ищут 
свои пути, но задел, безусловно, хороший. 

– Хожу по школам с лекциями по пси-
хологической помощи, так ребята со мной 
познакомились и решили рассказать в фор-
мате своего проекта о проблемах, которые 
волнуют подростков, попросили меня вы-
ступить в своей передаче, — говорит Анна 
Демьянова, психолог, выступавший в про-
шедшем эфире радио «Симпл». — Конечно, 
здорово, что они смогли организовать та-
кое полезное радио, хорошо, что дети за-
няты интересным делом, и тем более, что 
стараются донести в массы темы, полезные 
не только школьникам, но и взрослым.

Очень хотелось бы, чтобы ребята про-
должали свое дело так же увлеченно, и 
Интернет-радио, пройдя свое становле-
ние, выходило напрямую в эфир, а аудито-
рия слушателей увеличивалась от переда-
чи к передаче.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото из архива команды

«РазвивайКа» предлагает 
регулярные развивающие 
занятия с детьми младшего 
возраста (особенно это нужно 
тем, кто по разным причинам, 
в том числе из-за отсутствия 
мест, не может посещать 
детский сад). 

В 
понедельник, среду и пятни-
цу  с 9 до 12 дети будут пре-
доставлены опытным пе-

дагогам и психологам. Занятия, 
которые проходят под девизом 
«Познание, Творчество, Движение, 
Общение», направлены на разви-
тие мышления, памяти, внимания, 
мелкой моторики, воображения, 
восприятия. 

Творческий подход — основа ра-
боты всех кружков Снегиревского 
ДК. В клубе за 8 лет организова-
ны и успешно функционируют 
театральная (руководитель Нина 
Громова) и хореографическая (хо-
реограф Людмила Морозова, ак-
компаниатор Елена Горелова) 
студии, хор русской песни 
«Снегиревские сударушки» (ру-
ководитель Борис Иванов), сту-
дия звукозаписи (звукорежис-
сер Сергей Глазунов), группа 
восточных танцев (руководитель 
Наталья Савельева), шейпинг (тре-
нер Ольга Орлова), спортивная 
секция айкидо (тренеры - супру-
жеская пара Татьяна и Дмитрий 
Волковы), детский фольклор-
ный ансамбль (руководитель 
Ольга Скуратович), детский клуб 
«Ангелок» (руководитель Марина 
Данилова). Руководители кружков 
– люди увлеченные, талантливые, 
которые не только ведут занятия, 
но и сами принимают участие и в 

концертах, и в конкурсах различ-
ного уровня. Звук на всех меро-
приятиях и фонограммы для ис-
полнителей – это Сергей Глазунов 
и его постоянная помощница 
Елена Глазунова.

И все-таки приоритетными яв-
ляются  занятия с детьми. При 
этом упор делается именно на раз-
витие индивидуальности, как го-
ворит художественный руководи-
тель ДК Нина Громова, «главное не 
испортить то, что дано природой». 
Такое трепетное отношение к  лич-
ности дает свои результаты: дети с 
огромным удовольствием идут на 
занятия.  Елена Горелова – мето-
дист и аккомпаниатор, человек-
музыка, чуткая и доброжелатель-
ная, она тянет на себе все «живое» 
музыкальное сопровождение теа-
тральной, хореографической сту-
дий и исполнителей на концертах, 
являясь высоким профессиона-

лом своего дела. Нина Громова  не 
просто руководитель театральной 
студии, в которой дети просто 
души не чают. Будучи професси-
ональным исполнителем (окон-
чила музыкальное училище им. 
Ипполитова-Иванова по классу во-
кала), она выступает в концертах 
не только снегиревского ДК, но и 
на других площадках района и об-
ласти, как, собственно и директор 
клуба Куксина Ирина. Она являет-
ся и директором ДК,  и постоян-
ным исполнителем песен, и  руко-
водителем снегиревской команды 
КВН «СДК и К». Эти три замечатель-
ных женщины и составляют твор-
ческий костяк  ДК, собирая вокруг 
себя таких же увлеченных и та-
лантливых,  работающих с огром-
ной самоотдачей педагогов. 

Снегиревский ДК со дня основа-
ния стал культурным центром по-
селка. Пришлось пережить вместе 

со всей страной и трудные време-
на. Районные власти при первой 
же возможности начали выделять 
средства на ремонт обветшавше-
го здания и закупку оборудования. 
Ремонт преобразил внешний вид 
клуба, новое оборудование позво-
лило проводить концерты на со-
вершенно другом уровне, была 
создана студия звукозаписи. Новая 
концепция работы: не заигрывать 
с молодежью, не идти на поводу  у 
модной в 90-е «прикольной» дет-
ской и подростковой литературы… 
Напротив, предлагать добротные, 
без пошлости и сленга сценарии, 
песни, стихи. Дискотеки в обыч-
ном понимании того времени (с 
выпивкой и  вытекающими из это-
го последствиями)  были прекра-
щены несмотря на недовольство 
части молодежи.  Зал, в котором на 
концерте лет 10 назад собиралось 
человек пятнадцать, среди кото-
рых добрая половина – сами ра-
ботники ДК, сейчас полон. Люди 
научились слушать выступающих, 
уважать тех, кто стоит на сцене и 
сидит рядом с ними в зале, а глав-
ное – им интересно то, что им по-
казывают. Ведь практически все 
концерты проводятся своими 
силами.

Хочется, чтобы каждый при-
шедший влился в этот замечатель-
ный коллектив, ощутив себя ча-
стью этого единства непохожих, 
своеобразных, уникальных и та-
лантливых маленьких и больших 
людей! 

Наталья СЕДУН,
Артур КАНИН, 

фото Карины МКРТЧЯН

ПРОЕКТ

ДУХОВНОЕ  ЕДИНСТВО НЕПОХОЖИХ
В феврале в снегиревском Доме культуры стартовал новый проект: 

детский центр «РазвивайКа»

Елена Горелова, Ирина Куксина, Нина Громова на репетиции

На праздник в честь юбилейной даты 
пришло много гостей – представители 
управления образования, старейшие 
работники детского сада, родители 
воспитанников.

«Пусть будет меньше праздников, чем буд-
ней, но, ставший воспитателем, пойми/ Какое 
счастье быть полезным людям — учить его ве-
личество народ!» — такими словами открылась 
торжественная часть праздника. Хор педагогов 
дошкольного учреждения исполнил песни – 
«Погода в доме» и «Я люблю тебя, сад».

Заведующая детским садом Любовь Захарова 
руководит им более десяти лет. Педагоги выра-
зили ей свою признательность и благодарность, 
поздравив замечательным выступлением. Ну и 
конечно, порадовали своим творчеством вос-
питанники садика — читали стихи, пели пес-
ни и демонстрировали танец с султанчика-
ми. Детский оркестр шумовых инструментов 
подготовительной и старшей групп испол-
нил украинскую мелодию «На зеленом лугу», 
русские народные песни «Ой, на горе-то» и 
«Светит месяц», белорусскую «Перепёлочка». 
Оркестром руководит музработник детсада 
Нина Сафронова.

Выпускники сада тоже пришли на праздник, 
они поздравили с юбилеем своих самых первых 
педагогов. Праздничное выступление продол-
жил народный вокально-хореографический 

ансамбль «Раздолье» Дедовского ДК под руко-
водством Александра Курочкина и хореографа 
Любови Галкиной.

Можно смело говорить о том, что все, кто 
побывал на юбилейных торжествах, по-
настоящему окунулись в мир детства: осо-
бенно этому помогла видеозарисовка «Нам 
45», где история детсада была представлена 
в том числе и в фотографиях, начиная с 1965 
года и по сегодняшний день. Ветераны сада 
Надежда Кокина, Людмила Ванчурина, Татьяна 
Виноградова, Антонина Минаева, Валентина 

Подгорная увидели себя на экране молодыми 
специалистами, только-только начинающи-
ми свой трудовой путь. И эти 45 лет пролетели 
как мгновенье. «45 лет - уже за спиной, 45 лет - 
большого пути, 45 лет - не так уж и много, если 
к 100-летней дате идти!». 

Юбилейный праздник завершился душевны-
ми беседами и воспоминаниями. За чаепитием 
воспитатель Татьяна Виноградова исполнила 
под гитару песни собственного сочинения.

Подготовила Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото из архива

ЮБИЛЕЙ

Счастье быть полезным людям
Сорок пять лет назад распахнул свои двери дедовский детсад № 5 «Сказка»
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Два номера на одной карте 

Московская область одной из 
первых воспользуется новой услугой 
мобильных операторов.

Скоро на рынке сотовой связи появится 
новый апплет «Multi SIM», который позволит 
перейти от опции наличия двух SIM-карт в 
одном телефоне к возможности использо-
вать два телефонных номера на одной SIM-
карте. На начальном этапе новая услуга будет 
доступна абонентам Москвы и Московской 
области, в дальнейшем же планируется на-
чало ее предоставления и в других регио-
нах России.

«Основное отличие от аналогичных ре-
шений состоит в том, что оператор опреде-
ляет две рабочие подписки не на этапе про-
изводства карт, а при продаже, - сообщил 
генеральный директор «Ситроникс Смарт 
Технологии» Владимир Гаев. - При первом 
включении телефона апплет начинает опе-
рацию автоматической настройки, после за-
вершения которой абонент сможет легко пе-
реключаться между номерами с помощью 
SIM-меню».

«Большинство мобильных операторов 
связывают повышение своей конкуренто-
способности с возможностью предоставле-
ния потребителям дополнительных серви-
сов, приложений и услуг, - уточнил В. Гаев. 
- Этот апплет - одна из таких услуг, причем 
не массовый продукт, а строго сегментиро-
ванный, рассчитанный на определенную 
группу абонентов».

По мнению директора по продуктам 
TELE2 Романа Володина, это решение осо-
бенно подходит для организаций, которые 
предоставляют сотрудникам служебные те-
лефоны, но стремятся сократить издерж-
ки на мобильную связь. Руководству удобно 
разграничивать служебные и личные звон-
ки сотрудника - таким образом оптимизиру-
ются издержки на связь. 

По материалам «Российской газеты»

Электросетевые 
инвестиции 

Энергетики МОЭСК в 2010 году инве-
стировали почти 2 млрд рублей в разви-
тие электросетевого комплекса на западе 
Подмосковья.

В минувшем году филиал ОАО «Московская 
объединенная электросетевая компания» - 
Западные электрические сети направил на 
строительство, реконструкцию и техниче-
ское перевооружение объектов электросе-
тевого хозяйства 1 млрд 919 млн рублей. 

В числе приоритетных проектов инвест-
программы в филиале – замена трансфор-
маторов на более мощные на питающих 
центрах «Дарьино», «Каринская», «Усово», 
«Дедово». В рамках модернизации энерге-
тики выполнили реконструкцию и техни-
ческое переоснащение более 370 км линий 
электропередачи, ввод мощностей составил 
327,6 МВА. 

По словам Виталия Кучурца, заместите-
ля директора по капитальному строитель-
ству Западных электросетей, все взятые 
обязательства по развитию электросетево-
го комплекса на западе Подмосковья фили-
ал выполняет в срок. Объемы реализации 
инвестиционной программы в 2010 году 
Западные электрические сети выполнили 
полностью.

Реализация инвестиционной програм-
мы филиала направлена на техническое пе-
ревооружение и реконструкцию существу-
ющих сетей, создание резерва пропускной 
мощности электросетей, строительство пи-
тающих центров при помощи новых техно-
логий и материалов. Все эти меры способ-
ствуют повышению эффективности работы 
оборудования, поддержанию бесперебойно-
го электроснабжения потребителей, создают 
возможность дополнительного технологи-
ческого присоединения новых потребите-
лей электроэнергии к сетям ОАО «МОЭСК».

По сообщению пресс-службы 
ОАО «МОЭСК»

Воодушевленные 
комедийным фильмом 
«День сурка» россияне 
всерьез восприняли старую 
американскую традицию 
встречать последний месяц 
зимы внимательными 
наблюдениями за живой 
природой.

Не будите в сурке зверя!
Сурок - байбак, обитающий в 

Ленинградском зоопарке не про-
снулся в «назначенный» день и 
пробудет в спячке еще до марта, 
сообщила РИА Новости предста-
витель парка, добавив, что вто-
рой сурок, живущий по соседству, 
вообще «страдает бессонницей» 
и в зимнюю спячку никогда не 
впадает.

Нарушать сон спящего живот-
ного сотрудники зоопарка не ре-
шились, сказав, что традицию на-
блюдения за поведением сурков 
именно в этот день они не счита-
ют настолько важной, чтобы «бу-
дить в грызуне зверя».

Разбудили, 
а поднять забыли?

Обитательница нижегород-
ского зоопарка «Лимпопо» сурок 
Олеся вышла из домика с третьей 
попытки, «предсказав» позднюю 
весну. 

В среду, когда все гости и 
журналисты собрались, зве-
рек высунул мордочку из клет-
ки, осмотрелся, но выйти не 
решился и снова спрятался в 
домике. После нескольких по-
пыток Олеся все же обошла 
свой домик, погуляла по волье-

ру и угостилась приготовлен-
ными для нее фруктами.

«Судя по поведению сурка, 
когда Олеся сначала долго осма-
тривалась прежде, чем выйти, 
пряталась в домике, первая по-
ловина весны будет прохладной, 
и поэтому надо быть ближе к 
дому. Вторая половина весны бу-
дет теплой, ведь она все-таки по-
гуляла по вольеру», - истолковал 
действия питомца директор зоо-
парка Владимир Герасичкин. 

Морская свинка в гриме
Екатеринбургский зоопарк 

не смог похвастаться наличием 
«штатного сурка-метеоролога», 
поэтому своего дальнего род-
ственника в День сурка подмени-
ла морская свинка Ушастик.

Согласно предсказанию 
грызуна-метеоролога, весна на 
Урал придет еще не скоро, однако 

посетители зоопарка надеются на 
то, что животное от волнения что-
то перепутало: ведь Ушастику все-
го три месяца, и выступление на 
публике стало его своеобразным 
дебютом.

При этом уральский «предска-
затель» угадывал погоду не таким 
способом, как это делает сурок 
Фил. Он прошел по специально 
сооруженному лабиринту и вы-
брал сверток с пророчеством.

«Ветер, вьюга и мороз горожан 
пугает, а проказница-зима с каж-
дым днем крепчает. Долго ждать 
еще весну, птицы поскучнели. В 
нашем городе родном люди ждут 
метели», - с грустью прочитала со-
трудница зоопарка.

Американский 
«прототип» не подвел

А знаменитый сурок Фил вновь 
оказался на высоте, не «дав осеч-

ки» и в этот раз. Легенда «звери-
ных метеопрогнозов» подала на-
дежду на скорое наступление 
весны в США.

Трансляция традиционного 
предсказания в День сурка велась в 
прямом эфире CNN. Как сообщил 
собравшимся на Индюшачьей гор-
ке президент «Клуба сурка», зве-
рек, вылезший из норы после зим-
ней спячки, не увидел свою тень. 
В соответствии с традицией это 
означает, что весна будет ранней.

Члены «Клуба сурка», оде-
тые в смокинги и цилиндры, 
каждый год поднимаются по 
Индюшачьей горке (Gobbler’s 
Knob), на которой Фил дол-
жен одному из них «нашептать» 
погоду на ухо. Начиная с 1887 
года, сурок увидел свою тень 98 
раз, и 15 раз не увидел. По дан-
ным экспертов, прогноз Фила 
сбывается лишь в 39% случаев.

Самые большие празднества 
в День сурка проходят в США, 
Канаде и Австралии, хотя тра-
диция угадывать приближение 
зимы по поведению животных 
была заложена еще в Древнем 
Риме - там 2 февраля отмечал-
ся День ежа. Принцип работы 
приметы был аналогичным и 
основывался на том, видел или 
не видел ёж свою тень. В север-
ной Германии прогнозы делал 
барсук, а в Северной Америке, 
где не водились ни ежи, ни бар-
суки, роль метеоролога пере-
шла к сурку.

РИА Новости, 
(публикуется с 

сокращениями),
фото из сети Интернет

Министр образования заявил «Ъ», что 
не намерен пока утверждать новый 
стандарт образования.

Представители педагогического  сообще-
ства обратились к руководству страны с прось-
бой наложить вето на проект нового государ-
ственного образовательного стандарта для 
старшей школы. 

Учащиеся 10-х и 11-х классов будут сами вы-
бирать, какие предметы и в каком объеме им 
изучать, обязательными же станут четыре дис-
циплины: курс «Россия в мире», основы безо-
пасности жизнедеятельности (ОБЖ), физкуль-
тура и подготовка некоего индивидуального 
проекта. Авторы письма, которое подписали 
уже более 12 тыс. человек, считают, что приня-
тие такого стандарта ощутимо снизит уровень 
российского образования. Глава Минобрнауки 
Андрей Фурсенко заявил «Ъ», что утвердит 
стандарт только после его серьезного обсуж-
дения всеми заинтересованными сторонами. 

Открытое письмо педагогов опубликовано в 
«Живом журнале» 28 января и сразу стало самой 
популярной темой в блогосфере. Автор текста, 
учитель московской школы N 57 Сергей Волков 
рассказал «Ъ», что за выходные свои подписи под 
письмом поставили более 12 тыс. человек. «Среди 
них около 200 докторов наук, есть академики 
РАН и, конечно, много учителей,— сказал госпо-
дин Волков.— Проект стандарта был опублико-
ван еще в ноябре прошлого года, но мало кто все-
рьез прочитал этот многостраничный документ. 
А когда я в коротком тексте указал несколько но-
вовведений, многие схватились за голову». 

Проект стандарта разработал Институт 
стратегических исследований в образова-
нии (подразделение Российской академии 
образования). Фактически документ изме-
няет саму концепцию школьного образова-
ния: школьники 10-х и 11-х классов долж-
ны будут сами выбирать, какие предметы и 
в каком объеме им изучать. Обязательными 
станут четыре дисциплины: пока еще не 
созданная «Россия в мире», основы безо-
пасности жизнедеятельности (ОБЖ), физ-
культура и подготовка некоего индивиду-
ального проекта. Все остальные предметы 
объединены в шесть образовательных об-
ластей, в каждой из которых ученик может 
выбрать для изучения одну-две дисципли-
ны. Всего предметов должно быть не больше 
семи. По планам Минобрнауки новый обра-
зовательный стандарт станет обязательным 
с 1 сентября 2020 года. Предполагалось, что 
уже к 15 февраля его должен утвердить ми-
нистр образования. 

«Выбор ОБЖ и «России в мире» в качестве 
обязательных предметов вызывает недоуме-
ние,— говорит господин Волков.— Мы счита-
ем, что обязательными должны быть русский 
язык, математика, литература и история. Эти 
предметы нужны государству, заботящему-
ся о своем будущем». По его словам, будущие 
биологи или физики не могут ограничиться 
лишь двумя предметами из цикла «естествен-
ные науки». Кроме того, возможность выбо-
ра ограничена ЕГЭ, из-за которого фактиче-
ски обязательными становятся математика и 
русский язык. Последний предмет находит-

ся в одной области с литературой, из-за чего 
«технарям» придется от нее отказываться. 

Глава Российского союза ректоров Виктор 
Садовничий заявил «Ъ», что высшая школа так-
же критически относится к проекту: «По обще-
му мнению ректорского корпуса, стандарты 
требуют серьезной доработки. В школе нужна 
довольно твердая база, а уже потом можно ва-
рьировать. А базу создают те предметы, кото-
рые проверены десятилетиями,— это и мате-
матика, и химия, и русский язык». 

«Я слежу за дискуссией вокруг проекта стан-
дарта»,— заявил «Ъ» министр образования и 
науки РФ Андрей Фурсенко. Он отметил, что 
одни лишь школьники и родители не будут вы-
бирать уроки,— им помогут психологи, эта си-
стема профориентации будет построена к мо-
менту введения стандартов. 

При этом господин Фурсенко не считает 
странным выбор четырех обязательных пред-
метов. «Это не главные предметы, а базовые,— 
сказал он.— Они связаны со здоровьем и без-
опасностью, которые важны при изучении 
любого предмета». «Все боятся, что «Россия в 
мире» превратится в краткий курс истории 
ВКП(б),— признал господин Фурсенко.— Но 
лучше будет, если мы ничего не будем расска-
зывать ребятам? Это, извините, как с половым 
воспитанием: если ничего не говорить, дети 
все узнают во дворе. Давайте вместе обсуждать 
этот предмет, решать, каким ему быть»

Александр ЧЕРНЫХ,
Коммерсантъ 

(публикуется с сокращениями)

СТРАНА

Андрей Фурсенко выступил 
с нестандартным ответом

МИР

ГРЫЗУНЫ В РОССИИ 
«ПРОИГНОРИРОВАЛИ» ДЕНЬ СУРКА
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В Московской 
области снижается 

доля убыточных 
предприятий

31 января 2011 года губернатор 
Московской области Борис Громов 
провел совещание, в работе которо-
го приняли участие главный федераль-
ный инспектор по Московской обла-
сти С.И. Загидуллин, вице-губернатор 
Московской области К.В. Седов, предсе-
датель Московской областной Думы В.Е. 
Аксаков, первый заместитель председа-
теля Правительства Московской области 
И.О. Пархоменко, первый заместитель 
председателя Московской областной 
Думы С.В. Юдаков, члены Правительства 
Московской области, представители 
федеральных органов исполнительной 
власти по Московской области, главы 
ряда муниципальных образований.

В ходе совещания было отмечено, 
что в Московской области сокращает-
ся доля убыточных предприятий. Борис 
Громов подчеркнул, что эта тенденция 
должна стать более устойчивой. «С каж-
дым предприятием, которое из меся-
ца в месяц объявляет себя убыточным, 
надо работать конкретно, разбираться в 
причинах такого положения дел, - ска-
зал губернатор Московской области, – 
так как предприятие, которое на протя-
жении длительного времени приносит 
только убытки, – это нонсенс».

Детских садов 
станет больше

Распоряжением губернатора 
Московской области утвержден План 
основных мероприятий центральных 
исполнительных органов государствен-
ной власти МО по реализации положе-
ний Послания Президента РФ Дмитрия 
Медведева Федеральному Собранию 
Российской Федерации 30 ноября 2010 
года.

В целях реализации положений 
Послания Президента, касающихся раз-
вития системы детских дошкольных 
учреждений, предусматривается разра-
ботка и реализация долгосрочной це-
левой программы Московской обла-
сти по реконструкции и строительству 
дошкольных образовательных учреж-
дений в Московской области, а также 
поддержка вариативных форм дошколь-
ного образования. В том числе – негосу-
дарственных детских организаций и се-
мейных детских садов. 

Для решения указанных задач под ру-
ководством заместителя Председателя 
Правительства Московской области   В.А. 
Егерева сформирована рабочая группа 
в составе представителей центральных 
исполнительных органов государствен-
ной власти Московской области.

26 января текущего года состоялось 
первое заседание рабочей группы, на 
котором были заслушаны доклады ад-
министраций муниципальных обра-
зований  Московской области по меро-
приятиям муниципальных программ, 
реализуемым с целью сокращения оче-
редей в дошкольные образовательные 
учреждения.

В ходе собеседования обсуждались 
вопросы, связанные с передачей под 
размещение дошкольных образова-
тельных учреждений зданий, нахо-
дящихся в муниципальной собствен-
ности и собственности Московской 
области, в которых ранее размеща-
лись детские сады и которые в насто-
ящее время используются не по пря-
мому назначению, а также вопросы 
передачи ведомственных дошкольных 
образовательных учреждений в муни-
ципальную собственность.

Соб. инф.

Реформа здравоохранения 
США, которую лоббирует 
президент Барак Обама, 
неконституционна, 
постановил суд штата 
Флорида. 

П
о мнению судьи Роджера 
Винсона, вынесшего вер-
дикт, закон о новой систе-

ме здравоохранения, фактически 
обязывающий каждого американ-
ца иметь медицинскую страховку, 
нарушает один из принципов кон-
ституции США — свободу выбора. 
Минюст США уже заявил, что будет 
обжаловать это решение.

Начиная с 2014 года по зако-
ну каждый американец, который 
лично не заплатил за медстрахов-
ку или которому ее не оплачивают 
госпрограммы либо работодатель, 
обязан будет заплатить штраф.

Подписанный Обамой закон, по-
ложения которого должны всту-
пить в силу в 2014 году, стал самым 
значительным и радикальным но-
вовведением в области здравоох-
ранения с 1965 года, когда была 
создана госпрограмма Medicare. 
Смысл внедряемой Обамой рефор-
мы — сделать медицинское стра-
хование в США государственным, 
охватывающим максимальное 
число граждан и доступным мало-
обеспеченным слоям населения. 

Сейчас застраховать свое здоро-
вье американец может доброволь-
но. Страховку жители США могут 
оформить или через работодате-
ля (за здоровье своих сотрудников 
готовы платить в основном толь-
ко крупные компании), или само-

стоятельно, обратившись в страхо-
вую компанию. Но, как утверждают 
сторонники реформы, только со-
стоятельные американцы могут 
оплатить стоимость страховки, и 
в итоге без нее остаются 47 млн 
человек. Реформа должна обе-
спечить страховкой еще 32 млн 
американцев.

Судья Винсон в понедельник по-
сле вынесения решения заявил, что 
ключевой пункт реформы о штра-
фах за отсутствие страховки анти-
конституционен, а следовательно, 
противоречащим конституции суд 
Флориды признает весь текст.

Это не первое решение су-
дов США по реформе здравоох-
ранения. В середине декабря суд 
Вирджинии признал незаконным 
пункт об обязательном медицин-
ском страховании, но полностью 
текст документа неконституцион-
ным признавать не стал. По сло-
вам судьи Генри Хадсона, выно-
ся решение, он преследовал лишь 
одну цель — дать американцам 
право выбрать, участвовать в про-
грамме или нет. Судебное реше-
ние поддержал и прокурор штата 
Кен Кучинелли, объявивший, что 
«тут дело не в здравоохранении, а в 
свободе». Минюст США собирается 
обжаловать оба решения. Впрочем, 
как пишет The Washington Post, два 
суда других штатов признали закон 
не нарушающим конституцию.

Решать, законна или незаконна 
реформа здравоохранения, в итоге 
придется Верховному суду.

В январе 2011 года палата пред-
ставителей конгресса США прого-
лосовала за отмену реформы здра-

воохранения. Впрочем, решение 
палаты представителей, состоя-
щей в основном из республикан-
цев, как отмечают американские 
СМИ, имеет «символичный и де-
монстративный характер»: свое 
решение, чтобы оно имело силу, 
ей необходимо провести через обе 
палаты конгресса.

Конгресс США одобрил рефор-
му здравоохранения — один из 
ключевых пунктов внутренней по-
литики президента Барака Обамы 
— в ноябре 2009 года. Споры о 
ней не утихают в США до сих пор. 
Противники реформы республи-
канцы утверждают, что она нару-
шает один из принципов консти-
туции США — свободу выбора.

Защитники новой системы здра-
воохранения говорят, в частности, 
что реформа сделает медицинские 
услуги доступными для большей 
части американцев и, кроме того, 
сведет на нет незапланированные 

бюджетные расходы на лечение 
незастрахованных лиц (сюда вхо-
дит, к примеру, оказание неотлож-
ной помощи).

Чтобы осуществить полностью 
реформу здравоохранения, аме-
риканской казне в течение следу-
ющих 10 лет придется потратить 
$940 млрд, но, как объявил прези-
дент, в двадцатилетней перспекти-
ве принятие закона обернется эко-
номией порядка $1 трлн. 

По данным независимого ин-
ститута Tax Policy Center, зани-
мающегося анализом налоговой 
политики, новый закон сгладит 
имущественное неравенство, по-
скольку в нем заложено увеличе-
ние налогов с домохозяйств с годо-
вым доходом свыше $250 тысяч.

Игнат БЕЛОВСКИЙ,
Газета.Ру

(публикуется 
с сокращениями)

Фото ИТАР-ТАСС

МИР

ФЛОРИДА ПРОТИВ 
ОБЯЗАТЕЛЬНОГО СТРАХОВАНИЯ

Действующий Президент РФ Дмитрий 
Медведев принял участие в открытии 
памятника и выступил с небольшой 
благодарственной речью о том, чем 
нынешняя Россия обязана Ельцину — в 
том числе тем, что страна «не без проблем 
движется вперед».

Памятник первому Президенту России пред-
ставляет собой десятиметровый обелиск из свет-
лого уральского мрамора. Его автор — скульптор 
Георгий Франгулян, он же выполнил надгробный 
памятник, который был открыт на Новодевичьем 
кладбище Москвы в 2008 году. Работа над обели-
ском с вышагивающим из мрамора Ельциным 
заняла у скульптора полтора года. Для установки 
была выбрана площадка перед бизнес-центром 
«Демидов», где в 2011 году планируется открыть 
Президентский центр Ельцина.

Памятник открывали в 10 утра (8 часов по 
московскому времени), и далеко не все приехав-
шие из Москвы гости нашли в себе силы выйти 
на церемонию в 20-градусный мороз. Вместе с 
Медведевым и семьей первого президента мерз 
помощник президента Александр Абрамов, гу-
бернатор Свердловской области Александр 
Мишарин, а также уполномоченный по правам 
человека в России Владимир Лукин. 

Выступая на открытии, Медведев заявил, что 
Россия многим обязана первому президенту.

— Ельцин был смелым, решительным че-
ловеком, который никогда не шел на компро-
мисс по незначительным, а тем более по зна-
чительным вопросам, — напомнил Медведев. 
— Нынешняя Россия должна быть благодарна 
Ельцину, что в самый сложный период исто-

рии страна не свернула с пути изменений, вве-
ла очень сложные преобразования и сегодня 
движется вперед.

Именно при Ельцине, сказал президент, 
были заложены все фундаментальные пози-
ции, на которых основано сегодня наше го-
сударство, создавались основы рыночной 
экономики, постоянный рост политической 
системы и принята нынешняя Конституция.

Памятник Медведеву понравился. По его мне-
нию, в нем воплощены лучшие черты первого 
президента России — «решительность и воля». 
Он возложил к памятнику букет бордовых роз.

Наина Ельцина, выступая на открытии па-
мятника, напомнила, что «большая часть жизни 
Бориса Николаевича связана со Свердловском, 
с Екатеринбургом». «С этим городом также свя-
заны самые теплые воспоминания нашей се-
мьи, здесь мы познакомились, подружились, 
полюбили друг друга и потом прожили более 
50 лет», — с дрожью в голосе и слезами на гла-
зах рассказывала Наина Ельцина.

Дом, в котором Ельцин жил в 1970-х, сто-
ит недалеко от памятника, на улице 8 Марта. 
Сейчас на доме 1937 года постройки висит ме-
мориальная доска. 

Елизавета СУРНАЧЕВА,
Газета.Ру

(публикуется с сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

СТРАНА

Президент из мрамора
В день рождения Бориса Ельцина на его родине в Екатеринбурге 

был открыт 10-метровый памятник
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Горько сознавать, 
что это хрупкое 
равновесие — жизнь 
— подчас находится в 
руках чужого пьяного 
человека, едущего в 
своей машине наперерез 
вам.   

НЕПОПРАВИМОЕ
В середине мая про-

шлого года обычная по-
ездка из Холщевиков в 
Новопетровское закончи-
лась трагедией сразу для 
трех семей. В этот день девя-
тилетний Егор вместе с ма-
мой, бабушкой Ларисой и 
двоюродными сестрами, че-
тырёхлетней Русико и семи-
летней Софико, ехал на ра-
боту к родителям девочек. 
Бабушка вела машину, мама 
сидела рядом с ней, а трое 
детей, пристегнутые только 
ремнями безопасности (ма-
шина не была оборудована 
ни одним детским удержи-
вающим устройством), нахо-
дились на заднем сидении. 
Софико держала на руках 
игрушечную собаку и смо-
трела в окно, Егор и Русико 
читали книжку и спори-
ли. Они проезжали деревню 
Лужки по Волоколамскому 
шоссе, когда мама Егора 
Нина повернулась к детям, 
чтобы угомонить их и вдруг 
увидела, что с прилегаю-
щей дороги прямо на них 
несется автомобиль Тойота. 
Последнее, что запомни-
ла Нина, — глаза человека, 
ведущего ту машину, затем 
последовал сильный удар в 
левый бок их автомобиля. 
Нина потеряла сознание, а 
когда очнулась, то увидела 
рядом с собой пустое води-
тельское сиденье, а сзади, на 
ремнях, безжизненно повис-
ших троих окровавленных 
детей, не подающих призна-
ков жизни. Нина выбралась 
из покореженной машины и 
принялась звать на помощь. 
«Я увидела маму, она дер-
галась в конвульсиях, из ее 
рта лилась кровь, мне каза-
лось: она умирает на моих 
глазах. Я стала выть и про-
сить о помощи. В этот мо-
мент из другой машины вы-
тащили Алешина. Он был 
пьян, кричал о том, что он 
гаишник, и о деньгах, кото-
рые остались в его маши-
не». (Из материалов уголов-
ного дела)

К месту аварии уже начали 
сбегаться люди, кто-то вы-
звал скорую помощь, кто-то 
— ДПС, Нина позвонила сво-
им родственникам, родите-
лям девочек. Еще до приезда 
медиков свидетели достали 
из машины детей, которые 
приходили в себя лишь на 
короткие секунды, а потом 
снова впадали в забытье, а из 
Тойоты извлекли виновника 
аварии, пожилого мужчину, 
который, по словам свидете-
лей, был пьян. Виновником 
аварии оказался 63-летний 
житель Рузского района, 

пенсионер Виктор Алешин. 
Прибывшим милиционерам 
рассказал, что он сотруд-
ник ГИБДД, что ДТП про-
изошло не по его вине, что 
он абсолютно трезв, а алко-
голем от него пахнет только 
потому, что он болеет сахар-
ным диабетом. Еще он все 
время переживал о деньгах, 
оставшихся в машине без 
присмотра, судьба постра-
давших детей волновала его 
куда меньше. 

ГНИ СВОЮ ЛИНИЮ
Как выяснится позже — 

это станет главной линией 
его поведения. За все те дол-
гие месяцы, пока трое де-
тей будут претерпевать мно-
гочисленные мучительные 
операции, а их родственни-
ки сходить с ума от бессилия 
и безысходности, Алешин не 
удосужится позвонить им и 
попросить прощения. И дей-
ствительно — зачем, ведь по 
его словам он сделал это не 
нарочно, просто «так по-
лучилось».  Отец постра-
давших девочек в судебном 
иске пишет: «Человек, про-
сто прочитавший историю 
болезни детей, ужаснется. 
Но страшнее всего то, что 
виновник аварии считает, 
что так и должно быть: 
ну и что ж, что так полу-
чилось, он же не специально. 
Но ведь есть элементарные 
этические нормы, человече-
ское чувство жалости к де-
тям. В конце концов, отцов-
ские чувства. Он же тоже 
отец своих детей. Он даже 
не соизволил позвонить и 
спросить: «Как ваши дети, 
живы ли?» (Из материалов 
уголовного дела).

А тогда, на месте аварии, 
Алешин даже требовал, что-
бы первым «Скорая помощь» 
забрала именно его, но ме-
дики увезли Егора с мамой, 
а Софико и Русико на своей 
машине забрали в больни-
цу приехавшие на место ава-
рии родители.  

Уже в больнице ста-
ло ясно, насколько тяжелы 
травмы детей: жизнь Русико 
висела на волоске, прие-
хавшему туда сотруднику 
ГИБДД врачи рассказали, 
что девочка может умереть 
в любую минуту. В матери-
алах уголовного дела зафик-
сированы такие телесные 
повреждения: открытая 
черепно-лицевая травма, 
перелом костей основания 
черепа, многооскольчатый 
перелом левой верхней че-
люсти, ушиб головного моз-
га тяжелой степени тяже-
сти, переломы ключицы и 
плечевой кости. У ее сестры 
Софико врачи обнаружи-
ли разрыв желудка, разрыв 
двенадцатиперстной киш-
ки, отрыв тощей кишки, раз-
рывы печени, разрыв левой 
почки, разрыв селезенки, а 
также закрытую черепно-
мозговую травму. Их брат 
Егор получил сотрясение 
головного мозга и перелом 
двух ребер с повреждением 
легкого.

Алешин в больнице от-
казался от медицинского 
освидетельствования, но га-
зохроматографическое ис-
следование показало, что в 
его организме обнаружен 
этиловый спирт в концен-
трации: в крови — 1,1 про-
милле, в моче — 2,3 промил-
ле. В Истринскую больницу 
за ним из Рузы — неслы-
ханное дело — приехала та-
мошняя «Скорая помощь». 
Наверное, нашим врачам 
побоялись доверить такого 
уважаемого человека. 

ПРОМЕЖУТОЧНЫЕ 
ИТОГИ

Весь этот рассказ —  лишь 
затянувшаяся предыстория. 
В настоящее время дело слу-
шается в Истринском суде. 
Это только в популярных 
телепередачах, как бы ими-
тирующих слушание судеб-
ного дела, судья остроумен, 
подсудимые — сплошь жу-

ликоватые простаки, ист-
цы — неискренние актеры, 
зло будет побеждено, а ис-
тина восторжествует ров-
но за одну 40-минутную се-
рию. В реальной жизни вся 
эта процедура утомительна, 
растянута во времени, а фи-
нал ее непредсказуем. 

Сейчас Алешин лишен во-
дительских прав на два года 
(по данным следственных 
органов Алешин — бывший 
работник внутренних дел 
ГИБДД Рузского района).

Пострадавшие в аварии 

вышли из больниц, прав-
да, вернуться к нормальной 
жизни получится не у всех. 
По словам врачей, травмы, 
полученные детьми в тот 
злосчастный день, настоль-
ко серьезны, что их самые 
отдаленные последствия бу-
дут проявляться годы спу-
стя. А сейчас даже учиться у 
ребят получается с трудом. В 
прошлом остались занятия в 
музыкальной школе и спор-

тивных секциях, а о том, что 
все они были когда-то обыч-
ными детьми, напомина-
ют только фотографии в се-
мейном альбоме. Маленькую 
Русико в больнице обрили 
наголо, когда она — резвуш-
ка, шалунья и всеобщая лю-
бимица — пришла в себя и 
посмотрелась в зеркало, то 
заплакала и разбила его.

ИЗ ЗАЛА СУДА
На одном из судебных засе-

даний потерпевшие показы-
вают мне Виктора Алешина 
и, оказывается, он совсем не 
похож на классического зло-
дея, каким его можно себе 
представить. Он стар, лысо-
ват, рыжеват, не очень свеж, 
но в целом напоминает до-
брого Деда Мороза. В зале 
суда он и Софико сидят не-
далеко друг от друга. Судья 
допрашивает свидетелей, и 
когда кто-то из них снова 
возвращается к подробно-
стям того страшного дня, у 
Софико дрожат губы и она 
берет за руку свою маму, а 
потом смотрит на него и та-
кая тень отвращения к это-
му старому уставшему че-
ловеку, у которого из ушей 
растут волосы, пробегает по 
ее маленькому бледному ли-
чику, что даже мне, посто-
роннему наблюдателю, ста-
новится не по себе.

— Когда я увидел его в 
больнице в день аварии, 
Алешин был в сознании, — 
рассказывает на суде один 

из свидетелей — инспек-
тор ДПС. — Он понимал все, 
о чем я его спрашивал, но 
при этом у него были явные 
признаки опьянения, и речь 
была такая…. тягучая что ли. 
А потом с ним случился ка-
зус, — после паузы продол-
жает инспектор

— Уточните, что за казус? 
— просит судья

— Он не удержал мочу, — 
отвечает инспектор.

Страшно даже предста-
вить себе эту картину: ста-
рый, больной, и хотя бы 
даже в силу возраста ува-
жаемый человек однажды 
вот так садится пьяным за 
руль, а в итоге оказывается 
на больничной койке в луже 
собственных испражнений 
и с сознанием того, что он 
чуть не убил детей. 

Хотя почему-то мне ка-
жется, что Алешин этого 
не понимает. Он продолжа-
ет настаивать на том, что 
во время аварии был трезв, 
а все произошедшее не бо-
лее чем случайность. Во 
всем виноваты таблетки от 
диабета, которые ему выпи-
сал врач, якобы это именно 
из-за них от него в тот день 
пахло алкоголем. Он как 
будто бы не понимает того, 
что в уголовном деле есть 
результаты экспертизы, по-
казавшей наличие алкого-
ля в его крови, не понимает 
того, что эксперты, психиа-
тры и наркологи утвержда-
ют в один голос: принимае-
мое обвиняемым лекарство 
не могло вызвать появление 
алкоголя в крови и моче. 

Но есть еще и то, что к ма-
териалам уголовного дела 
не подошьешь:

— А Бог правда есть? — 
спрашивает Русико у тети 
Нины.

— Конечно же есть, 
Русико.

— И он что, правда всех 
прощает?

— Да, правда, и мы долж-
ны постараться прощать.

И тогда пятилетний ребе-
нок задирает на себе рубаш-
ку и, показывая на свое из-
резанное тельце и на шрамы 
на лице и голове, преподает 
взрослым совсем не те уро-
ки, которым учил Иисус:

— Я никогда его за это не 
прощу.

Елена СОЛДАТОВА, 
фото из сети Интернет

ДРУГИЕ УРОКИ
Наша газета следит за уголовным делом, возбужденным ещё в мае по факту ДТП, в котором по вине пьяного водителя 

серьёзно пострадали трое детей. В настоящее время это дело слушается в Истринском суде
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Затраты на проведение 
оздоровительной кампании 
в ушедшем году составили 
более 21 миллиона рублей, 
из них муниципальный 
бюджет выделил почти пять с 
половиной миллионов, и более 
семи с половиной миллионов 
рублей поступило по областной 
субсидии. Все эти показатели 
значительно превышают цифры 
2009 года. В общей сложности 
удалось организовать отдых и 
занятость более чем 20 тысяч 
детей Истринского района. 

– Расскажите, пожалуйста, ка-
ким образом была организована ра-
бота летних лагерей?

– У нас в районе нет муниципаль-
ных и ведомственных лагерей отды-
ха, которые состояли бы на балансе 
истринских предприятий и органи-
заций. Поэтому мы придавали боль-
шое значение организации лаге-
рей дневного пребывания, детских 
площадок, проведению спортивно-
оздоровительной работы с детьми по 
месту их жительства, массовых рай-
онных мероприятий, временному 
трудоустройству подростков. В июне 
2010 года было организовано 13 лаге-
рей дневного пребывания, в том чис-
ле пять лагерей в городских учрежде-
ниях и восемь — в сельских. 

Всего в оздоровительных ла-
герях дневного пребывания про-
шлым летом отдохнуло 1070 детей, 
на 50 человек больше, чем в преды-
дущем. Из них около 900 детей из 
социально-незащищённых семей: 
дети-инвалиды, дети-сироты, дети 
безработных родителей, дети из мно-
годетных и малообеспеченных семей. 
С 2002 года количество детей, отдо-
хнувших в лагерях такого типа, неу-
клонно растет.

Также мы направляли детей на от-
дых в загородные оздоровительные, 
специализированные (профиль-
ные) лагеря, учреждения санаторно-
го типа.

Питание детей обеспечива-
ли ЗАО «Общепит-Единство», ООО 
«Райпотребсоюз». Финансирование 
лагерей осуществлялось за счёт 
средств местного бюджета, бюджета 
Московской области и родительской 
платы (10 процентов от суммы расхо-
дов на одного ребёнка). В среднем, со-
держание в лагере на одного ребёнка 
в день составляло около 310 рублей.

В лагерях проводилась работа по 
оздоровлению и воспитанию уча-
щихся. Дети посещали бассейн, хо-
дили в походы, между лагерями про-
водились спортивные соревнования, 
смотры, конкурсы, турниры. На базе 
Костровской СОШ в оздоровитель-
ном лагере «Рябиновые костры» были 
созданы профильные отряды по бла-
гоустройству территории. Кроме того, 
ребята работали на Татищевской фер-
ме АОЗТ «Костровский», а также за-
нимались художественной росписью 
шкатулок и досок.

– В каких оздоровительных цен-
трах за пределами района в течение 
лета побывали истринские дети?

– Дети-сироты из коррекционных 
учреждений смогли провести лето в 
оздоровительных лагерях: 29 человек 
— в Подольском детском оздорови-

тельном лагере «Родина», 31 человек — 
в Пензенском лагере «Заря», пять чело-
век — в ДОЛ «Дружба» и 14 человек — в 
ДОЛ «Горки» г. Подольск.

В различных санаторно-
оздоровительных  лагерях Московской 
области и на Черном море, в Анапе ле-
том отдохнули 46 детей сотрудников 
образовательных учреждений и 15 
детей сотрудников здравоохранения.

Мы продолжили сотрудничество с 
центром «Планета будущего». Десять 
самых одаренных детей Истринского 
района были отправлены на отдых 
в детский оздоровительный лагерь 
«Премьера» в Анапу. Основная зада-
ча таких специализированных смен 
— укрепление физического здо-
ровья одарённых детей. Мальчики 
и девочки проходят санаторные и 
оздоровительные процедуры в спе-
циализированных лечебных учреж-
дениях и одновременно участвуют в 
психолого-педагогической работе по 
специальным методикам, стимулиру-
ющим развитие их способностей. 

В июле 40 учащихся Истринской 
ДЮСШ побывали на море в детском 
оздоровительном лагере «Электрон» 
Краснодарского края.

– Какие мероприятия проводи-
лись общественными организация-
ми района для летнего досуга детей 
и молодежи?

– Перечислю только некоторые из 
них. Центр развития творчества де-
тей и юношества «Ровесник» на 13 
детских площадках провел в тече-
ние лета спортивные соревнования 
по футболу, турнир «Сильные, ловкие, 
смелые», интеллектуальные игры, вы-
ставки детских работ. Кроме того,  ра-
ботали различные кружки. Занятия 
по интересам нашли себе около 1700 
человек. 

На базе центра творческого раз-
вития и гуманитарного образования 
100 человек смогли посетить школу 
«Компьютерных технологий», «Школу 
Мастеров», «Летнюю школу будущих 
первоклассников», прошел праздник, 
посвященный 170-летию композито-
ра П.И. Чайковского. К 150-летию со 
дня рождения А.П. Чехова был про-
веден районный конкурс поделок в 
технике оригами и бумагокручения 
«Герои Чехова». 

На игровых площадках района со-
стоялись 10 мероприятий в рамках 

проекта «Праздник нашего двора», в 
котором приняли участие 1000 детей 
и подростков.

В работе Всероссийского образо-
вательного Форума «Селигер-2010» 
приняли участие 20 молодых жите-
лей нашего района. Истринская ко-
манда приняла участие в соревно-
ваниях по водному туризму, стала 
финалистом интеллектуальной игры 
«Ворошиловский стрелок» и участни-
ком Вахты Памяти. 

В течение всего лета около 220 че-
ловек совершили пешие туры по 
Истринскому району, по территории 
Московской, Мурманской  областей и 
Карелии.

– Любовь Антоновна, а как был ор-
ганизован отдых детей во время по-
следних зимних каникул?

– В этот период 208 человек смог-
ли отдохнуть в оздоровительных ла-
герях на территории района и обла-
сти. В том числе 32 ребенка отдыхало 
по путевкам профсоюза. Десять ода-
ренных детей посетили детский 
оздоровительный лагерь «Дружба» в 
Московской области. Еще 166 детей 
выезжали в лагеря на отдых за счет 
средств субсидии: 16 человек – в ла-
герь «Юный строитель», 30 человек – 
в лагерь «Березка», 50 человек – в ла-
герь «Мастер-класс», 10 человек из 
спортивной школы – в лагерь «Лесная 
поляна». Все эти лагеря располо-
жены на территории Истринского 
района. Тридцать ребятишек в эти 
зимние дни отдохнули в детских 
санаторно-оздоровительных лагерях 
«Малаховка» и «Авангард» на террито-
рии Московской области.

– Предусмотрены ли компенсации 
на приобретение путевок в детские 
оздоровительные лагеря?

– В соответствии с Постановлением 
Правительства МО частичная ком-
пенсация стоимости путевки в дет-
ские оздоровительные учреждения 
осуществляется Истринским управ-
лением социальной занятости насе-
ления МО в размере 50 процентов ее 
стоимости. Для санаториев и сана-
торных оздоровительных лагерей эта 
сумма составляет 12 миллионов 600 
тысяч рублей, для загородных стаци-
онарных оздоровительных лагерей 
— 11 миллионов 445 тысяч рублей за 
21 день пребывания. Восемнадцать 
организаций района реализовали 

своё право на частичную компенса-
цию стоимости оздоровительных пу-
тевок для детей за счет средств бюд-
жета Московской области. Общая 
сумма этих компенсаций составила 
525,34 тыс. рублей. 

– Как организовано оздоровление 
детей из малоимущих семей, детей-
сирот и детей-инвалидов?

– В 2010 году Истринское управ-
ление социальной защиты населе-
ния МО направило на оздоровление 
и социальную реабилитацию 276 де-
тей (тогда как в 2009 году отдыха-
ли 220 детей), в том числе 107 детей 
из малоимущих семей, 7 детей, про-
живающих в «трудных» семьях, 51 
ребенка-инвалида, 99 детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения 
родителей. 

Мы получили из Министерства со-
циальной защиты населения МО и 
выдали 222 путёвки (в 2009 году было 
выделено всего 76 путёвок) на общую 
сумму 3 миллиона 713 тысяч рублей. 
Путевки в лагерь «Заря» получили 
16 воспитанников Новопетровского 
КОУ и 15 воспитанников Дедовского 
КОУ. В ДОЛ «Салют» по таким пу-
тевкам отдохнули 23 воспитанника 
Новопетровского детского дома. Еще 
27 воспитанников этого учреждения 
для детей-сирот отдохнули в санато-
рии «Заполярье». 

Детям-сиротам  и детям, остав-
шимся без попечения родителей, 
находящихся под опекой, было вы-
делено две путёвки в ДОЛ «Осётр», 
четыре путёвки в ДОЛ «Салют», де-
вять путёвок в ДОЛ «Морская звез-
да» и три путёвки в ДОЛ «Дружба». 
Детям, находящимся в трудной жиз-
ненной ситуации, было выделено 10 
путёвок в ДОЛ «Морская звезда», 42 
путёвки в ДОЛ «Салют», 25 путёвок в 
ДСОЛ «Полярные зори», 10 путевок в 
СОК «Золотой колос» и 10 путевок в 
санаторий «Глобус». 

Одарённые дети Истринского 
района по ходатайству управле-
ния образования администрации 
Истринского района получили 7 
путёвок в детский оздоровитель-
ный лагерь «Премьера» и 5 путёвок 
в лагерь «Дружба». Дети-инвалиды 
из малообеспеченных семей и 
сопровождающие их лица по-
лучили 8 путёвок в санаторий 
«Серебряный родник», 4 путёвки в 

санаторий «Заполярье», 2 путёвки 
в санаторий «Радость».

– Любовь Антоновна, какие ме-
роприятия по оздоровлению детей 
с ограниченными возможностями 
и с хроническими заболеваниями 
проводятся в нашем районе?

– Таких детей мы направляли в 
ГУ СО МО  «Клинский реабилита-
ционный центр для детей и под-
ростков с ограниченными воз-
можностями «Родник» и  ГУ СО МО  
«Реабилитационный центр для де-
тей с ограниченными возможно-
стями «Коломна». 

Пятьдесят четыре ребёнка-
инвалида с сопровождающими 
лицами и дети с хроническими 
заболеваниями в этих реабили-
тационных центрах получали не 
только лечение, но и содержатель-
но, интересно проводили досуг. 
Для сравнения: в 2009 году в реа-
билитационных центрах побыва-
ло лишь 14 ребятишек с ограни-
ченными возможностями.

Дети-инвалиды находились в 
учреждениях вместе с родителя-
ми, которых специалисты обучали 
реабилитационным методикам — 
с тем, чтобы они могли применять 
их в домашних условиях. 

– Что вы можете расска-
зать об организации  вре-
менного трудоустройства   
несовершеннолетних?

– Проблеме временного трудоу-
стройства подростков и молодежи  
в возрасте от 14 до 18 лет в летний 
период мы уделяем большое вни-
мание. В 2010 году планировалось 
трудоустроить на временную ра-
боту 600 несовершеннолетних. По 
состоянию на 31 декабря 2010 года 
трудоустроено 602 подростка.

Мы заключили 22 договора с 17 
организациями, которые были го-
товы предоставить подросткам ра-
боту. Среди них школы района, 
СДЮТур, Истринский культурно-
досуговый комплекс, Снегиревская 
школа искусств, Комбинат благо-
устройства Истринского района, 
Новопетровское коррекционно-
образовательное учреждение.

Большую помощь в организации 
летней занятости подростков, ра-
боте в так называемых «трудовых 
бригадах», оказывает администра-
ция Истринского района. В 2010 
году на данную программу к фе-
деральным средствам из местного 
бюджета добавлено 640 тысяч ру-
блей. Свои вакансии для временно-
го трудоустройства молодежи пре-
доставили следующие организации: 
Истринское АТП, МУП Истринского 
района «Комбинат благоустройства», 
ОАО Истринский Автодор, ООО ОСТ 
Холдинг, Ф/л Истринский ГУП МО 
МОДЦ, ЗАО «Высотка», ИП Галенко 
Е.Г., Красногорский почтамт, ОАО 
ЦОмС Оленкур. Особое внимание 
в районе уделяется мерам противо-
пожарной безопасности. Все лагеря 
дневного пребывания детей  были 
сертифицированы отделом государ-
ственного пожарного надзора по 
Истринскому району на предмет со-
блюдения норм и правил пожарной 
безопасности.

Подготовила 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

«СТАРАЕМСЯ РАЗНООБРАЗИТЬ 
ДЕТСКИЙ ОТДЫХ»

Об итогах детской оздоровительной кампании 2010 года рассказывает начальник управления 
социального развития и трудовых отношений Любовь Чалая
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Каждый, кто любит работать 
на земле и имеет собственные 
шесть соточек ну или побольше 
– кому как повезло – знает: сад-
огород начинается зимой, когда 
за окном ещё лежат сугробы, 
поют метели, грядки и клумбы 
спят под снегом.

В 
городских магазинах на гла-
зах меняется зимний ассорти-
мент товаров на летний, про-

давцы старательно выкладывают и 
вывешивают на полки пакетики с 
семенами, убирая ёлочную мишу-
ру, пряча в коробки разноцветные 
шары, свечи, гирлянды, – рассказы-
вает Вера Петровна. - вместо ново-
годних украшений появляются па-
кеты с садовой землёй, горшочки, 
стаканчики для рассады, удобре-
ния... И посевная занимает умы всех 
садоводов. Начинается сезон!!!

 
ПОГОВОРИМ О РАССАДЕ 

- У меня в марте рассадой уже за-
ставлены все подоконники в квар-
тире. А март, кстати, стремительно 
приближается, поэтому несколь-
ко предварительных слов о расса-
де вполне уместны. Землю для выра-
щивания рассады покупаю готовую, 
хоть это и не дёшево, бывает, смеши-
ваю с той землёй, которая у меня для 

рассады заготовлена ещё с осени.  
Ящички для выращивания рассады 
мне мастерит муж, поскольку расса-
ды много, и никакие сметанные ста-
канчики её не вмещают. Ящики вам 
понадобятся с поддонами. 

Семена также закупаю в любом 
специализированном магазине и по-
купаю много всего разного, пробую 
новые сорта, интересно же!  К тому 
же, не забывайте, что определённый 
процент семян не прорастёт. 

Удобрения нужны для того, что-
бы  будущая рассада была крепкой,  

хорошо росла и в дальнейшем при-
носила новому хозяину хороший 
урожай. Это аксиома. Ну и подрас-
тающему поколению нужны место 
и свет. Я поначалу оккупировала все 
подоконники дома, а потом освобо-
дила ещё и небольшое удобное, хо-
рошо освещаемое местечко в боль-
шой комнате, которая выходит на 
юг.  

- Вера Петровна, а что каса-
ется работы зимой на участке: 
что важно сделать в преддверии 
весны?

- Зима в этом году снежная, осо-
бых проблем садоводу не созда-
ющая – хуже, когда зимы другие, 
тогда растениям плохо, а человеку 
надо за ними приглядывать. Так что 
время от времени просто прове-
ряйте, не пострадали ли от холодов 
плодовые деревья, кустарники.  

Про грызунов не забывайте, уж 
они –то о вас – точнее ваших дерев-
цах – помнят отлично. После каж-
дого снегопада хорошо бы понабро-
сать снега под всю крону дерева, а 
затем плотнее утрамбовать его. Вот 
и закрыт доступ грызунам к кор-
ням и шейке ствола. Не забыть бы и 
о ягоднике - ведь критическая тем-
пература в почве для корней клуб-
ники -8°С. Одеяло из снега и ему не 
помеха, если ягодник был не укрыт 
с осени.  Зайцам тоже надо дать от-
пор. Обмажьте ствол и несущие вет-
ви раствором коровяка в смеси со 
свежегашёной известью и глиной 
с добавлением на ведро смеси 50 г 
креолина. 

Кстати, можно «натравить» си-
ниц на зимующих плодожорок. 
Накапайте на кору деревьев рядом 
с гнёздами немного растопленно-
го несолёного сала. Синицы, боль-
шие охотницы до этого лакомства, 
обнаружат сначала его, а потом и 
вредителей.

А вот после обильных снегопа-
дов, как в этом году, если снег ещё 
и мокрый идёт – что тоже имеется, 
его с ветвей деревьев и кустарни-
ков отряхивайте. Конечно, краси-
во, когда ветви покрыты слоем се-
ребристого снега, но для посадок 
это не есть хорошо.   

Да, не забыть бы: зима - пора ше-
лухи лука и чеснока - незаменимо-
го подспорья в борьбе с вредителя-
ми ранней весной. Пригодится и 
собранная за зиму яичная скорлу-
па: ее измельчите и внесите в по-
чву, особенно под сливу, вишню, 
облепиху – потом, конечно, когда 
сезон начнётся. Будут благодарны 
такой подкормке морковь, огурцы, 
капуста, репа. Сухие корочки хле-
ба тоже могут пригодиться для под-
питки почвы, но только не на кис-
лых землях.

Кстати, и дома есть чем заняться: 
проверьте сохранность посадоч-
ного материала и овощей, удалите 
портящуюся продукцию, займитесь 
сортировкой и прогревом семян. 
Уже в начале месяца начните вы-
садки рассады огурца, а в конце - 
томата. Эти работы проводят и в 
зимних теплицах.

Вот сколько дел в короткий зим-
ний день на участке! 

СОВЕТЫ

«СЕЗОН ПОТИХОНЬКУ НАЧИНАЕТСЯ»
…утверждает наш постоянный автор, садовод - огородник с солидным стажем Вера Тихорецкая

Полосу подготовил Роман ГРИГОРЬЕВ,  фото из сети Интернет

Специалисты уверяют: 
приступать к планированию 
внешнего вида участка 
можно и нужно зимой – 
неважно, собираетесь вы 
закладывать новый сад или 
усовершенствовать  прежний. 
Готовый проект позволит 
начать работы, как только 
сойдёт снег.

Для начала архитектор фирмы 
должен побывать на вашем участ-
ке, чтобы осмотреть его и сделать 
необходимые промеры. Прежде 
чем начать работу над проектом, 
специалистам нужно располагать 
точными замерами участка и пла-
ном всех строений, как существу-
ющих, так и предполагаемых. Если 
участок рельефный, делается гео-

дезическая съемка, если ровный – 
планиметрическая. Кроме того, для 
подготовки проекта специалисты 
определят степень освещенности, 
ориентацию участка относительно 
сторон света. 

Казалось бы, под снегом труд-
но разобрать, где проложить до-
рожку, а где разбить газон. Однако 
специалист-архитектор не только 
проведёт нужные замеры, но и бу-
дет долго беседовать с заказчиком 
– ведь нужно постараться учесть 
все особенности участка, имеющих-
ся строений, уклоны, расположение 
дорожек, требования мелиорации, 
характер грунтов. Кстати, о грунтах: 
чаще всего после проведения обще-
строительных работ все равно при-
ходится завозить на участок плодо-
родный слой. 

Не исключено, что на вашем 
участке растут прекрасные ста-
рые сосны или липы, – ландшафт-
ный архитектор учтет их располо-
жение, и они органично впишутся 
в будущий сад. 

У заказчика, как правило, есть сте-
реотипный набор того, что он хотел 
бы видеть на своем участке. В ходе 
непосредственного общения с ар-
хитектором ему предстоит подкор-
ректировать свои соображения по 
поводу будущего сада и выработать 
стройную систему идей. А архитек-
тору надо понять, каким заказчик 
желает видеть свой участок, чтобы 
удовлетворить все требования, зача-
стую взаимоисключающие. 

Специалисты уверены: «чем про-
ще, тем лучше». Большое количество 
альпийских горок, террас, цветни-
ков во-первых, будет вас со време-
нем сильно раздражать, во-вторых, 
может потребовать очень сложно-
го ухода.  

Архитектору понадобится какое-
то время для создания хотя бы про-
стого эскиза участка, который по-
зволит заказчику представить, что 
же ему предлагают, оценить проект 
и вместе с автором внести необхо-
димые коррективы. Это начальный 
этап – создание так называемых фо-
рэскизов. После того как подготов-
лены форэскизы, для заказчика на-
ступает период размышлений. И 
неудивительно – конечно, понадо-
бится время, чтобы все внимательно 
рассмотреть, посоветоваться с се-
мьей, тщательно продумать вид бу-
дущего сада. 

Работа над проектом всего участ-
ка занимает около месяца – к этому 
стоит прибавить время, которое вам 
потребуется для утверждения эски-
зов. Еще около недели требуется на 
проектирование отдельных фраг-
ментов участка с учетом всех поже-
ланий заказчика. То есть, взявшись 
за работу в начале февраля, к марту 
вполне можно получить полностью 
готовый план-проект участка. 

После того как утвержден про-
ект, можно приступать к работам, а 
именно – высаживать крупные де-
ревья. Работу с участком вообще ра-
циональнее всего начинать с посад-
ки деревьев, тогда техника сможет 
приблизиться к месту работ, не по-
вредив уже созданный ландшафт. 

Не секрет, что лучше всего пе-
ресаживать деревья в период их 
биологического покоя – зимнего 

сна. Гораздо выше приживаемость. 
Больше всего от этого обстоя-
тельства зависит успех пересадки 
хвойных, ведь если узнать, спит ли 
лиственное дерево, можно по его 
кроне (наличию или отсутствию 
листьев, состоянию почек, цве-
ту молодых побегов), то «сон» ели 
или сосны гарантирован только 
зимой. 

Зима предлагает и другое суще-
ственное преимущество, которым 
стоит воспользоваться, – значитель-
но более богатый видовой состав 
посадочного материала: лишь зи-
мой при его выкопке в питомниках 
специальная техника может подъе-
хать практически к любому дереву. 
Да и подвезти тяжеленный «крупно-
мер» к будущему «месту жительства» 
гораздо проще по замерзшей почве, 
чем по весенним хлябям. 

ПОЛЕЗНОЕ

СОЗДАНИЕ СОБСТВЕННОГО САДА 
…можно существенно ускорить, если взяться за дело не весной, в начале сезона, а уже в феврале. 

Мы расскажем читателям об этом подробнее
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НОВЫЙ ГОД НА ПОЛЬСКОЙ МАЛЬТЕ
Окончание. 

Начало в номерах 3, 4.

Тот, кто ищёт, тот 
найдёт. Хотя поначалу 
я не очень верила в 
авантюру с поиском 
могилы мужниного 
героического прадеда. 
Столько десятилетий 
прошло, да и отношения 
у нас с поляками по-
прежнему непростые, 
память человеческая 
коротка, и вряд ли кто-
то из сегодняшних 
двадцати-тридцатилетних 
вообще в курсе, сколько 
литров крови, сколько 
десятков тысяч советских 
жизней положили наши 
за Варшаву, да за всю 
Польшу. 

Надежда была только на ев-
ропейскую аккуратность и на 
те скудные сведения, кото-
рыми располагали львовские 
и киевские родственники со 
стороны отца моего мужа: 
от них мы хотя бы прибли-
зительно знали, где искать. И 
- нашли! 

Опускаю подробности по-
иска ещё дома, в России, отме-
чу лишь, что мужу удалось че-
рез Международный Красный 
крест выяснить, что дед – 
Павел Бойко – погиб именно 
под Познанью, умер в госпи-
тале от ран, а на таких солдат 
медицинский персонал скру-
пулёзно заполнял все форму-
ляры, и имя мужественного 
солдата не затерялось, как и 
его останки. Супруг выяснил, 
что прадед покоится на клад-
бище в местечке Милостово, 
что в 10-ти минутах езды 
от нашего отеля «Мальта» (и 
это оказалось неслыханной, 
какой-то просто мистической 
удачей! Ведь нас могли посе-
лить в любом другом отеле, 

а муж, который трепетно от-
носится к истории Великой 
Отечественной, готовился ис-
колесить полстраны, чтобы 
найти это самое Милостово 
(мест с таких названием ока-
залось рядом с Познанью как 
минимум два), на «советском 
кладбище», в братской могиле, 
на которой указано, что там 
покоятся всего 55 воинов…

Таксист быстро домчал нас 
до нужного места. Кстати, вы-
дал чек с помощью миниа-
тюрного кассового аппарата. 
Кладбище в Милостово ока-
залось громадным – целый 
город мёртвых. Там  есть со-

ветская, еврейская и немец-
кая части, помимо прежних и 
новых захоронений местного 
населения. Встреченные нами 
пожилые польские супру-
ги вежливо помогли нам со-
риентироваться и побыстрее 
пройти на советскую часть. 
Всё аккуратно, памятники со-
держатся в надлежащем виде, 
никакого, Боже упаси, ван-
дализма. Мы шли долго, про-
сто утопая в снегах, не веря до 
конца, что найдём. И вот он, 
скромный памятник со звез-
дой, вот, наконец, ряды одина-
ковых братских захоронений. 
Их несколько десятков! Снега 
чуть ли не по пояс. Ну что ж, 
раз надо, значит обойдём все. 
Цель – если мы правильно 
пришли – близка, целое детек-
тивное расследование подхо-
дит к завершению. Вот здесь 
лежат 43 воина, здесь 59, здесь 
38, здесь 64… 55! Вот она! Мы 
не верили собственным гла-
зам… Нашли!

…Уже потом купили кра-
сивый венок из роз и еловых 
веток, зажгли свечу в алом 
подсвечнике, и просто помол-
чали, стоя рядом с могилой. 
Здесь лежат те, благодаря кому 
спасены и Познань, и Варшава, 
и многие другие города, люди. 
Эти воины упокоились на чуж-
бине. Но мы заметили, что есть 
ещё несколько захоронений, у 
которых стоят свежие венки, 
свечи. Значит, едут сюда из 
России, Украины, Белоруссии 
– поклониться праху пред-
ков, почтить память павших за 
свободу чужой страны. Пусть 
кому-то кажется, что их под-
виг сегодня в прошлом, о нём 
многим в Европе, освобождён-
ной от фашизма простыми со-
ветскими людьми, сегодня вы-
годно забыть, но мы – помним. 
И это, поверьте, самое главное. 
Главное, чтобы мы, русские, не 
забывали. 

НИКОЛАЙ КОПЕРНИК. 
СОБОР СВЯТОГО 

ВОЙЦЕХА. 
ЧЁРНАЯ МАДОННА. 

И СНОВА – В ВАРШАВУ
Гордые от сознания того, 

что с пользой прожили пер-
вый день нового года, вер-
нулись в отель. Нас ждали 
Торунь, Гнезно, и – сюрприз! 
– парк в местечке Рогалин, где 
вот уже 700 лет высятся три 
знаменитых дуба, у которых, 
как и у людей, есть имена: их 
зовут Чех, Лех и Рус. «Чех, Лех 
и Рус» — одна из наиболее из-
вестных и распространён-
ных легенд о трёх славянских 

братьях, основателях, соот-
ветственно Чехии, Польши и 
Руси. По одной из версий, три 
брата охотились вместе, но 
каждый из них решил пойти 
по своему направлению. Рус - 
на восток. Чех продвинулся на 
запад на гору Ржип, недалеко 
от Богемии, тогда как Лех по-
шел на север, до тех пор, пока 
не встретил огромного бело-
го орла, охраняющего свое 
гнездо. Он основал поселение 
Гнезно и выбрал белого орла в 
качестве своего герба. В закон-
ченном виде эта легенда поя-
вилась в Великопольской хро-
нике в 14-ом веке.  

Всегда мечтала увидеть эти 
три дерева. Шутка ли – навер-
ное, самые знаменитые дубы 
в Восточной Европе, названы 
в честь трёх главных основа-
телей славянских государств. 
Чуть забегая вперёд, с осо-
бым душевным чувством от-
мечу, что Рус – самый гро-
мадный из дубов, его обхват 
9, 26 метра. И самый живу-
чий. Здоровеннейшее дерево, 
производит впечатление! Наш 
польский гид Лешек расска-
зал, что поляки говорят так: 
Речь Посполитая раскололась, 
Чехословакии тоже не стало, и 
лишь Россия пока держит обо-
рону и не сдаётся, не разру-
шается на мелкие княжества, 
хранит свои границы неру-
шимо. Вот и стоит Рус, не бо-
леет, не сохнет, не чахнет, ну 
скажите, разве не здорово?!

Далее наш путь лежал в 
Торунь, город, связанный 
для поляков прежде всего с 
именем Коперника.  Итак, 
Коперник с Шопеном (а не ска-
зать про композитора, расска-
зывая о Польше, невозможно) 
для поляков – идолы. Эти ве-
ликие люди – действительно 
мировые величины, их спра-
ведливо чтят и за предела-
ми Польши. Отец Фредерика 
Шопена француз, но по лич-
ным мотивам эмигрировал в 
Польшу, женился, стал отцом 
будущего музыкального ге-
ния, который по-новому ис-

толковал многие музыкаль-
ные жанры.  Уже в детские 
годы Шопен проявил необык-
новенные музыкальные спо-
собности и страстную любовь 
к музыке.  

Николай Коперник — поль-
ский астроном, математик, 
экономист, каноник. Наиболее 
известен как автор гелиоцен-
трической системы мира (зем-
ля вращается вокруг солнца, 
а не наоборот), положившей 
начало первой научной рево-
люции. Нам удалось не толь-
ко исходить вдоль и  поперёк 
родной город великого учё-
ного, но и попасть в его дом-
музей, где словно перено-
сишься на машине времени в 
средневековье. 

Торунь включен в список 
Мирового культурного на-
следия ЮНЕСКО с 1997 года. 
Город просто чудо, и  кстати, 
именно там мы сумели приоб-
рести детский костюм рыцаря-
крестоносца, о котором меч-
тал наш ребёнок. Латы, шлем, 
меч, плащ хоть и рассчита-
ны на ребёнка-дошкольника, 
но выглядят на редкость нату-
рально. Торунь известна тем, 
что сохранила почти в непри-
косновенности свою средне-
вековую планировку и мно-
гие красивейшие готические 
здания, все из которых были 
построены из кирпича, в том 
числе монументальные церк-
ви, ратуша и мещанские дома. 
Торунь, в отличие от многих 
других исторических горо-
дов в Польше, избежала зна-
чительных разрушений в ходе 
Второй мировой . В частно-
сти, Старый Город остался не-
поврежденным, так что все 
памятники архитектуры — 
оригинальные, а не восстанов-
лены после разрушения, как в 
Варшаве.

Главная съедобная достопри-
мечательность города — то-
руньские пряники – перники, -  
которые мы в рамках забавной 
фольклорной программы сами 
же и испекли. Было здорово, а 
пряники получились – хоть и 

не слишком красивыми с виду 
– но вкусными. 

Во второй половине дня до-
ехали до Гнезно – это один из 
старейших городов страны, 
который в десятом веке был 
столицей древнепольского го-
сударства, главным центром 
так называемого Пястовского 
пути, соединявшего места, 
связанные с началом образо-
вания древнепольского госу-
дарства. Здесь начался про-
цесс объединения славянских 
племен, завершённый кня-
зем Мешко I — первым исто-
рически достоверным прави-
телем Польши, основателем 
династии Пястов. Он также 
ввел христианство в Польшу.  
Именно с Гнезно тесно связа-
на личность святого Войцеха, 
— епископа, миссионера и му-
ченика, покровителя города.  

…А на следующий день рано 
утром мы отправлялись в 
Варшаву. 

Мы с грустью покидали 
гостеприимную польскую 
Мальту. Честно – уезжать не 
хотелось. Душой отдохну-
ли, отвлеклись от суеты, про-
блем, окунулись в другой мир. 
Ведь случайно выбрали этот 
тур – недорого, поездом, да 
и страна-то, по сути, рядом, а 
мой вечно занятый муж при-
грозил, что если я его не уве-
зу хоть куда-нибудь, то он уже 
первого января помчится на 
работу (и как выяснилось по-
том, он выражался отнюдь не 

фигурально и не аллегориче-
ски), а попали в настоящую 
зимнюю сказку.  

Отлично доехали до 
Варшавы. Сердечно распро-
щались с Лешеком, со всей пи-
терской группой, с Еленой: эта 
замечательная женщина в до-
роге не давала нам скучать, и 
столь занимательно расска-
зывала о Кракове, Гданьске, 
Ченстохове (Согласно леген-
де, Ченстоховская икона – 
главная икона страны - от-
носится к иконам Пресвятой 
Богородицы, которые напи-
сал апостол Лука. На лике 
Богоматери остались не-
сколько разрезов, получен-
ных от удара саблей) и дру-
гих интересных местах, что 
на исходе пятого часа пути – 
а время полетело просто неза-
метно – нам показалось, что 
мы в этих городах побывали. 
Интересная у поляков исто-
рия, и она так тесно перепле-
тена с Российской, что эти свя-
зи не разорвать, пусть недруги 
на это не рассчитывают. 

До поезда было ещё время и 
кофею испить, и запасы в до-
рогу пополнить, и по сувенир-
ным лавочкам пробежаться. 
Наш график в поезде был на-
сколько плотным, что на ма-
газины не оставалось ни сил, 
ни времени, ни желания. По 
моему убеждению, покупать в 
Польше особенно нечего, хотя 
если постараться, можно при-
обрести красивый трикотаж 
или хорошую обувь со скид-
кой, но тащить из Польши 
то, что я с успехом и за те же 
деньги куплю в Москве, нет 
смысла.    

Попались нам красивые, 
необычные магниты в мага-
зинчике на вокзале, но купи-
ли мы их скорее всего пото-
му, что нужно было потратить 
злотые, а не потому что очень 
нужно – у нас самих, да и у всех 
родственников и друзей холо-
дильника с СВЧ-печкой дав-
но из-за магнитов не видать. 
В качестве сувениров купили 
вкусные конфеты «Птичье мо-
локо», которые вот уже много 
лет - больше века – выпуска-
ет там семейная кондитерская 
фирма. А от приобретённых 
торуньских «перников» дома 
просто все были в восторге 
– глазированные, ароматные, 
самых разнообразных форм 
пряники на зависть, да и упа-
кованы роскошно, привезти 
их в подарок было не стыдно. 

…Ещё раз оглянулись на 
Варшаву. Сели в тот самый 

«Полонез» (поезд, я вам доло-
жу, нечто! Справа три лежан-
ки, сбоку шкафчики. В углу 
умывальник с горячей и хо-
лодной водой. Купе, рассчи-
танное на троих пассажиров, 
узко даже для одного. Но к сча-
стью, поезд был полупустым, 
и третьего человека к нам не 
подселили), в соседнем купе, 
и тоже к счастью, ехали наши 
давешние попутчики, семей-
ная пара из Москвы, они про-
вели Новый год в Гданьске. 
Делились впечатлениями, рас-
сматривали снимки, и уже 
мечталось поехать в Краков – 
один из красивейших и попу-
лярных городов в Европе… 

Путешествуйте по 
Восточной  Европе.  Не огра-
ничивайтесь заевшимися, ло-
пающимися от  туристических 
орд, буржуазными, зазнав-
шимися Францией, Италией, 
Германией, Скандинавскими 
странами… Вам откроется це-
лый мир!

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

Братская могила на кладбище Милостово

Памятник Копернику

Знаменитый семисотлетний дуб Рус 
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Второго февраля исполнилась 
68-я годовщина победы 
Вооруженных сил СССР, 
одержанной в Сталинградской 
битве. Сталинградская битва 
была одним из важных 
событий Второй мировой 
войны и наряду со сражением 
на Курской дуге стала 
переломным моментом в ходе 
военных действий, после 
которых немецкие войска 
потеряли стратегическую 
инициативу.

В
оспоминаниями о своем уча-
стии в драматических собы-
тиях, развернувшихся более 

полувека назад на берегах Волги, по-
делился наш земляк Петр Иванович 
Демёхин.

Въезжаем на окраину села 
Лучинское на тихую Заречную ули-
цу, засыпанную за ночь снегом. 
Находим нужный дом. К нему ведет 
уже аккуратно расчищенная дорож-
ка. А вот и 84-летний хозяин: стат-
ный, румяный, он легко откидывает 
снег от крыльца, улыбается, при-
глашает в гости. По пути показыва-
ет свою мастерскую, полную всяко-
го инструмента:  «Многое до сих пор 
делаю своими руками: тяпки, моты-
ги, лопаты. Вот и заводской мото-
блок усовершенствовал, теперь с по-
мощью специальной навески землю 
пашу, борозды нарезаю, картошку 
копаю, траву кошу». Пять лет как не 
стало супруги Петра Ивановича, по-
тому по дому и саду-огороду управ-
ляется сам. «Вот чеснок и лук под 
зиму посадил, - показывает в окно 
на запорошенный приусадебный 
участок. – А вот полюбуйтесь, ка-
кие цветы у меня на подоконнике 
расцвели. Тоже сам сажал. Соленья-
варенья научился делать отличные. 
Хотите, угощу?». Заметив, что я рас-
сматриваю оленьи рога, объясняет: 

«Подарок, сам-то я много лет был за-
ядлым охотником на кабана, лося, 
медведя, а вот с оленем встретить-
ся не привелось». По словам Петра 
Ивановича, человек он крепкой за-
калки, твердого характера, отменно-
го здоровья. Смеется: «Зубы мне уда-
ляли без единого укола, терплю и 
всё! И выпить могу, но только спирта, 
и чтоб был неразбавленный». Баня 
для него первое дело. Поскольку ко-
тел в своей бане, отслужив двадцать  
лет, вышел из строя, ездит электрич-
кой в истринскую парилку.   

Слово за слово и узнаю много ин-
тересного и героического из жизни 
ветерана. В крестьянской семье он 
родился одиннадцатым. Рос забия-
кой. В пятнадцать лет работал в от-
делении связи. В семнадцать окон-
чил техникум, и в первых числах 
1943 года был отправлен связистом 
на фронт, под Сталинград.

- В самое пекло попал, - качает го-
ловой фронтовик. – Несмотря на 
бомбежки, наладь связь и всё – та-
ков был приказ. Будь ты раненый, 
но сделай положенное. Нас и пехота 
била, и танки, и авиация. Пришлось 
мне как-то  тянуть провод через 
минное поле. Уцелел…Где ползком, 
где бегом, укрываясь в воронках, 
ищешь оборванный провод или на-
лаживаешь связь. А на плече – теле-
фонный аппарат, запасной кабель на 
катушке, при себе для самообороны 
– два ножа, автомат. От катушки на 
плечах кровь сочилась. Представь: 
лето, жара, а тебе надо идти с таким 
грузом километра три, и неизвест-
но, чем кончится этот путь. Немцы 
– контрразведка или связисты – по 
двое ходили, а мы по одному. Тут уж 
гляди в оба. Заметил врага первым – 
считай, твоя победа…Однажды в ру-
копашной схватке мне пришлось 
сразить ножом двух фрицев. Страха 
не было. Была ярость и сознание, что 
ты защищаешь Родину и себя от вра-

га. Когда проходили по освобожден-
ным русским селам, насмотрелись 
виселиц да изуродованных врагами 
младенцев. И от этих жутких картин 
поднималась лютая ненависть...

Вспоминает фронтовик бои за 
сталинградский тракторный завод, 
когда из-за одного станка стреляли 
немцы, из-за другого наши. Говорит, 
что потери в боях несли большие: 
выйдешь из укрытия и не знаешь, 
вернешься ли живым. После бом-
бежки попробуй разберись, кто уце-
лел. Немудрено, что к родным Петра 
Ивановича дважды приходили изве-
щения об его гибели. «Мать в слезы, а 

Надежда, будущая моя жена, прочи-
тав первую похоронку, усмехнулась: 
«Да чтобы нашего Петьку убили! 
Никогда не поверю!» А когда пришла 
вторая похоронка, поверила».

После Сталинграда участвовал 
связист Демёхин в боях на Курской 
дуге. С войны вернулся с метинами 
от осколочных ранений.  Особенно 
памятно то ранение, которое по-
лучил на мосту через реку Дон. 
Наводили связь, а тут налетели са-
молеты, начали бомбить, оскол-
ки полетели в разные стороны. 
Один из них угодил Петру в ногу. 
Почувствовал, как хлюпает в са-

поге кровь, уже по завершении ра-
боты, почти в бессознательном 
состоянии: 

- Связь наладили, перешли на дру-
гой берег, вот теперь уж можно и 
в медсанбат. В Сталинграде рани-
ло меня в голову. Несколько оскол-
ков военврачи извлекли, а один 
не рискнули трогать, объясни-
ли: вправо осколок сдвинешь – жи-
вым я останусь, влево – парализа-
ция обеспечена. От этого «подарка» 
Гитлера освободил меня спустя де-
сять лет после демобилизации ис-
тринский  хирург Кочнов (я тогда 
водителем на «Скорой помощи» ра-
ботал). Операция прошла удачно, от 
обезболивающего укола я отказал-
ся, терпел. «Иваныч, давай коньяч-
ку выпьем, и будет порядок», - сказал 
хирург после операции, - с удоволь-
ствием вспоминает рассказчик об 
исключительном докторе.

После войны Петр Иванович ра-
ботал  в нашем районе шофером, 
экскаваторщиком, газосварщи-
ком, в Якутии довелось потрудить-
ся. Любил, как он сказал, занимать-
ся живностью. Коров держал. Одну, 
строгую и бодливую, сам доил. 
Вместе с супругой воспитали троих 
детей, выросли семеро внуков, под-
растают пять правнуков.

9 Мая прошлого года стало для 
фронтовика особенно памятным: 
управление соцзащиты команди-
ровало его в Волгоград для уча-
стия в торжествах в честь 65-летия 
Победы. Так надеялся он встретить-
ся там с кем-нибудь из сослуживцев, 
но не получилось. «Видимо, состоя-
ние здоровья не позволило им прие-
хать», - вздыхает ветеран.

Расстаемся у калитки под чере-
мухой. Петр Иванович приглашает 
приехать по весне, когда будет она в 
цветении.

Ирина ОГОРОДНОВА
Фото Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

СУДЬБА

«ПОХОРОНКА НА МЕНЯ ПРИХОДИЛА ДВАЖДЫ»
  Говорит участник войны Петр Демёхин, награжденный медалью «За оборону Сталинграда»

Администрация города и 
Центр развития и творчества 
детей и юношества «Ровесник» 
приглашают учащихся 
общеобразовательных 
учреждений с первого по 
одиннадцатый классы принять 
участие в двух увлекательных 
творческих соревнованиях 
– в фотоконкурсе «Об Истре 
с любовью» и в конкурсе 
стихотворений «Истре 
посвящается».

Цели и задачи фотоконкурса:
- познание истории и отражение 

красоты родного города средствами 
фотоискусства;

- поддержка и мотивация социаль-
ной активности детей и подростков;

- повышение роли фототворче-
ства в патриотическом воспитании 
детей и юношества.

Приём работ на фотоконкурс 
осуществляется  с 01.10.2010 г. до 
23.04.2011 года по адресу: г. Истра, 
ул. Первомайская, д.16, ЦРТДиЮ 
«Ровесник», с 9.00 до 17.00  (обед – с 
13.00 до 14.00), предварительно по-
звонив по телефону: 4-37-50, 994-57-
50.

Подведение итогов и определение 
победителей проводится в период с 
25 по 27 апреля 2011 г.

Требования к оформлению работ:
1. Фотоработы принимаются в 

электронном и напечатанном виде. 
Заявка на участие в конкурсе оформ-
ляется согласно приложению 1 и по-
даётся вместе с фотографией автора 
работы размером  4х6  для нагляд-
ного оформления работ на город-
скую выставку.

2. Конкурсные работы долж-
ны соответствовать следующим 
требованиям:

- цветность: RGB;
- разрешение: не менее 72 dpi;
- размер: не менее 3000 px по боль-

шой стороне;
- формат: JPG
- распечатанные фотографии в 

формате 30х40.
3. Разрешается использование про-

грамм компьютерной графики для:
- цветовой коррекции;
- изменение уровней и контраст-

ности фотографии;
- изменение резкости 

фотографии;
- кадрирования.

Конкурс стихотворений   «Истре 
посвящается» проводится с целью 
наиболее глубокого изучения исто-
рии развития и становления города; 

-   нравственного, гражданского и 
духовно-патриотического воспита-
ния детей и подростков;

- поддержки и развития детских 
творческих талантов в области 
поэзии.

Конкурсные работы предоставля-
ются с 01.10.2010 г. по 01.04. 2011 г. в 
Центр развития творчества детей 
и юношества «Ровесник» по адресу: 
г. Истра, ул. Первомайская, д.16, тел. 
4-37-50.

Подведение итогов и определение 
победителей проводится в период с  
04 по 08 апреля 2011 г.

Требования к оформлению работ:
1. Конкурсные работы подаются в 

текстовом редакторе и на электрон-
ном носителе.

2. На титульном листе необходи-
мо указать название конкурсной ра-
боты, фамилию и имя автора, об-
разовательное учреждение, класс, 
домашний адрес и телефон участни-
ка, ФИО руководителя (полностью).

3. Количество работ не 
ограничено.

 По итогам конкурса все участни-
ки награждаются памятными ди-
пломами. Из их работ формируется 
фотовыставка в Дни празднования г. 
Истры. 

 Фото Павла БОЙКО

КОНКУРС

К 230-летию Истры

   ФОРМА ЗАЯВКИ
 Заявка на участие в фотоконкурсе «Об Истре с любовью»

от ________________________________________________________
(название общеобразовательного учреждения или Ф.И.О. частного лица)

Название работы ____________________________________________
Номинация конкурса  ________________________________________
ФИ автора работы ___________________________________________
Возраст участника, класс  _____________________________________
ФИО руководителя (если есть) _________________________________
Контактный телефон, адрес участника ___________________________
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Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото и материалы предоставлены Благочинием

На днях в «Дискуссионном 
клубе» сельского поселения 
Павловская Слобода 
провели встречу, на которой 
специалисты и молодые люди 
обсуждали тему, которая в 
последние годы приобрела 
особую остроту: «Компьютер 
как наркотик». Действительно, 
виртуальный мир подчас 
заменяет подросткам мир 
реальный, в котором они 
чувствуют себя всё более 
неуютно…

В
стречу организовали руковод-
ство клуба и активисты по-
селения для всех желающих; 

вдохновительницей и ведущей дис-
куссии была Ольга Маркусь. Среди 
приглашенных были: нарколог-
психолог Александр Юрьевич Чумак   
(Истра), психолог Анна Демьянова 
(Истра), вице-президент благотво-
рительного фонда «Планета детей», 
член Союза писателей России, ака-
демик Василий Гурковский, психо-
лог Тереза Джавадян (Слобода), кли-
рик Мироносицкого храма Истры 
иерей Александр Фомушкин, ответ-
ственный за работу с молодежью  
благочиния, и другие. 

У истоков создания Интернета 
стоял англичанин по имени Тим 
Бернерс-Ли, а трудился он над ор-
ганизацией всемирной паутины в 
конце 70-х годов прошлого века в 
Европейской лаборатории физи-
ки элементарных частиц (CERN). 

Кстати, это весьма интересное 
место – ЦЕРН – даже фигурирует 
в одном из романов Дэна Брауна. 
Обсуждение проблемы, которая 
существует уже не одно десяти-
летие, оказалось бурным, а глав-
ное, у каждого участника име-
лось собственное мнение на этот 
счёт и была возможность его вы-
сказать. Приглашённых специа-
листов приятно удивил тот факт, 
что подростки хотя бы осозна-
ют опасность компьютерной за-
висимости. В своем выступлении 
священнослужитель Александр 

Фомушкин отметил, что в любом 
пристрастии виноваты не толь-
ко психологические, но главным 
образом глубокие духовные про-
блемы современного общества, 
которые разрушают нежные дет-
ские души на стадии формиро-
вания личности. Это влечет за 
собой катастрофический нрав-
ственный кризис. В ходе дискус-
сии участники пришли к выводу, 
что к компьютеру надо относить-
ся просто как к рабочему инстру-
менту, к скромному помощнику, а 
не властителю дум: электронно-

вычислительная машина и ин-
тернет просто дают возможность 
быстро и качественно выполнять 
поставленные, например, учё-
бой в школе и вузе задачи. Когда 
компьютер имеется дома лишь 
для развлечения (это, к примеру, 
очень опасные для психики агрес-
сивные компьютерные игры), что-
бы «убить» время, и Боже упаси – 
становится необходим человеку 
как воздух (когда виртуальное об-
щение становится интереснее и 
важнее живых контактов), - то это 
знак беды. 

ТЕМА

НАРКОТИК ПОД НАЗВАНИЕМ «КОМПЬЮТЕР»

…на днях в Георгиевском храме 
Дедовска подписали Истринское 
благочиние, отдел надзорной 
деятельности по Истринскому району 
УНД Главного управления МЧС России 
по Московской области и Истринское 
районное отделение Всероссийского 
пожарного общества. 

Мероприятие началось с молебного пе-
ния, которое совершил настоятель храма 
протоиерей Димитрий Подорванов в со-
служении клириков благочиния. Далее по-

следовало официальное подписание доку-
мента, в котором говорится об укреплении 
взаимного сотрудничества. Свои подпи-
си поставили благочинный, начальник 
ОНД по району подполковник внутрен-
ней службы Владимир Гришин и предсе-
датель Истринского отделения ВДПО  В. П. 
Степанов. Завершилась встреча обсужде-
нием различных вопросов и обменом мне-
ниями, а также братской трапезой. В ходе 
общей беседы было принято решение о соз-
дании рабочей группы для оперативной ре-
ализации пунктов соглашения.

МЕРОПРИЯТИЕ

Трехстороннее соглашение 
о сотрудничестве 

Уже на протяжении нескольких 
лет приход Георгиевского храма 
окормляет терапевтическое отделение 
Дедовской городской больницы, а 
также социально-реабилитационный 
центр для пенсионеров и инвалидов 
«Милосердие». 20 января, на второй 
день праздника Богоявления 
Господня, клирик храма священник 
Роман Лазарев совершил молебен 
в молитвенной комнате больницы 
и центра «Милосердие», окропил 
крещенской водой все помещения, 
болящих, пенсионеров и персонал.

В праздник Крещения Господня насто-
ятель Мироносицкого храма священник 
Анатолий Игнашов и клирик храма священ-
ник Александр Фомушкин, певчие и группа 
милосердия с праздничными поздравления-
ми посетили окормляемые муниципальные 
учреждения. Сначала побывали в детском 
саду №23 «Солнышко», где совершили водо-
святный молебен, в котором приняли уча-
стие работники и воспитанники сада, после 
которого священники с пением тропарей 
окропили все помещения детского сада. 
Затем священнослужители направились в 
терапевтический корпус Истринской район-
ной больницы, в которой также отслужили 
водосвятный молебен и окропили крещен-
ской водой палаты и болящих. А все желаю-
щие смогли набрать святую воду. 

Далее священники направились в «Дом 
Доброты» для пожилых людей, где от-
служили молебен для обслуживающе-
го персонала  и проживающих пенси-
онеров. Раздали всем крещенскую воду 
и с пением тропарей окропили все зда-

ние. Потом священнослужители направи-
лись  в  Истринский изолятор временно-
го содержания, где отслужили молебен, по 
окончании которого окропили все камеры 
и желающие получили крещенскую воду.
В этот же день, в отделении травматоло-
гии Истринской районной больницы чин 
Великого освящения воды совершил на-
стоятель Серафимовской церкви поселка 
Снегири священник Вадим Пименов в со-
служении священника Максима Новичкова. 
Перед совершением молебствия священ-
нослужители обратились к собравшимся – 
медперсоналу и пациентам с проповедью, 
в которой раскрывали смысл и историю 
праздника, а также значение освящаемой 
воды. После водоосвящения священнос-
лужители прошли по палатам и служеб-
ным помещениям, окропляя их освященной 
водой.

МИЛОСЕРДИЕ

Священнослужители 
встретились с болящими

СОБЫТИЕ

Водружение креста

День празднования Собора 
Предтечи и Крестителя Господня 
Иоанна для жителей деревни 
Веледниково был отмечен 
важным событием. Состоялось 
торжественное освящение и 
водружение крестов строящегося 
Сергиевского храма. 

Чин освящения совершил благо-
чинный церквей Истринского окру-
га протоиерей Димитрий Подорванов 
в сослужении настоятеля храма свя-
щенника Вадима Калямина. Каждый пе-
ред водружением крестов на купол хра-
ма мог подойти и приложиться к ним. 
На празднике присутствовали строи-
тели и попечители храма, а также ди-
ректор Павловской гимназии С.Ю. 
Степанов с преподавателями и учащи-
мися. В приветственном слове протои-
ерей Димитрий отметил важность бли-
зости храма к Павловской гимназии и 
выразил надежду на дальнейшее пло-
дотворное сотрудничество прихода 
Сергиевского храма с воспитанниками 
и педагогами этого учебного заведения. 

- Прошло совсем немного време-
ни с того памятного дня 8 октября 
2008 года, когда был заложен первый 
камень в фундамент будущего Дома 
Божия, - подчеркнул отец Димитрий. 
Священнослужитель поблагодарил 
всех, кто посильно помогал в возведе-
нии храма. И вот, по милости Божией, 
настало время увенчания храма кре-
стами. Под пение тропаря «Кресту 
Твоему, поклоняемся, Владыко, и свя-
тое Воскресение Твое славим», кре-
сты засияли на куполах храма и 
звонницы.
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ДК Г. ДЕДОВСК ДК Г. ДЕДОВСК            9 - 10 февраля9 - 10 февраля
Г. ИСТРА К/Ц «МИР»Г. ИСТРА К/Ц «МИР» 8 - 9 февраля8 - 9 февраля

ул. Ленина, д.12ул. Ленина, д.12
МЕДОВЫЙ РАЙ ПРИГЛАШАЕТМЕДОВЫЙ РАЙ ПРИГЛАШАЕТ

Волгоградский, Алтайский, 
Башкирский мёд,

Бальзам «ПРОМЕД»

Новый год - НОВЫЕ ЦЕНЫНовый год - НОВЫЕ ЦЕНЫ
При покупке мёда от 1500 руб.При покупке мёда от 1500 руб.

 - медовуха в подарок. - медовуха в подарок.

Ждём Вас с 10.00 до 19.00Ждём Вас с 10.00 до 19.00
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Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ,  верстка 
Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали:  «Шоколадница», Бари, сиг, футов, ростбиф, корректор, или, 
«Иж», «Ил», Розенбаум, Ям, Моисеев, Алеко, легионер, лот, фолио, хата, гладиатор.

 По вертикали: Кар, приз, Фрейндлих, азу, «Татра», шило, улита, Варум, снег, 
Марфа, Од, Торричелли, Иа, Иисус, молот, трио, ангоб, Лиотар, филе, Киев.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 4

ЖивописецЖивописец

ÖÅÍÛ ÄËß ÂÀÑ ÖÅÍÛ ÄËß ÂÀÑ 
ÇÄÅÑÜ È ÑÅÉ×ÀÑ!!!ÇÄÅÑÜ È ÑÅÉ×ÀÑ!!!
Магазин «Ветеран»  Магазин «Ветеран»  

г. Истра,г. Истра,  ул.Босова, д.17ул.Босова, д.17

 - 10% - 10%      - 20%  - 20%
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Центр предшкольного образования

г. Истра, ул. 9-ой Гвардейской дивизии, дом 33-А 
(здание педагогического колледжа)

тел.: 8-926-267-80-22

  «Дошколёнок» 3 - 4 года 
  «Дошкольная академия» 4 - 5 лет, 5 - 7 лет
  «Английский язык» (дошкольники), (младшие школьники)
  Изо, лепка, аппликация (от 3 лет)
  Творческая мастерская (младшие школьники)
  «Кроха» 2 - 3 года
  Организация и проведение праздников, дней рождения, 
выпускных вечеров (в центре и выездные)

расположенной по адресу: 

г. Истра,  ул. Ленина, д.72, 

можно оформить 
  ÏÎÄÏÈÑÊÓ ÁÅÇ ÄÎÑÒÀÂÊÈ  ÏÎÄÏÈÑÊÓ ÁÅÇ ÄÎÑÒÀÂÊÈ

на «Истринские Вести» 

Стоимость подписки 
на один месяц: 
15 руб. 00 коп.

Â ÐÅÄÀÊÖÈÈ ÃÀÇÅÒÛ Â ÐÅÄÀÊÖÈÈ ÃÀÇÅÒÛ 
«ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ»«ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ»

Мы хотели бы видеть в нашем коллективе человека, обладающего элементарными навыками построения текстов и 
хорошими коммуникативными способностями. Желательно наличие журналистских материалов. Вы должны буде-
те искать новости, посещать мероприятия, проводить интервью. Тематика материалов разная. Пятидневная неде-
ля, возможна работа по выходным. 

ÒÅËÅÔÎÍ ÄËß ÑÂßÇÈ: ÒÅËÅÔÎÍ ÄËß ÑÂßÇÈ:   8(49631) 4-58-788(49631) 4-58-78

ÐÅÄÀÊÖÈÈ ÃÀÇÅÒÛ ÐÅÄÀÊÖÈÈ ÃÀÇÅÒÛ «ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ»«ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ»
òðåáóåòñÿ òðåáóåòñÿ ÊÎÐÐÅÑÏÎÍÄÅÍÒÊÎÐÐÅÑÏÎÍÄÅÍÒ

ООО «Зевс-Технологии-Р» требуется на работу  
МЕХАНИКМЕХАНИК

Опыт работы приветствуется. Оплата по договорённости. Офис г. Истра. 
Тел.: (495)768-22-33, (49631) 4-64-85 РЕКЛАМА

Зимой город выглядит 
сказочно – снег словно 
большим пушистым 
одеялом покрывает 
деревья, под ними двойной 
ниткой вьется лыжня. У 
елок хвоя будто ледяные 
пальчики. Вспыхнули, 
засветились снега. 

В Дедовском городском пар-
ке тишина. Изредка прозве-
нит синица, простучит дятел 
- и снова все затихает. Птица 
прилетает сюда за сладкой, 

схваченной морозом ягодой 
рябины. Быстрой тенью, пе-
ремахнув с елки на елку, про-
несется белочка, зацокает: 
дескать, какие попались отлич-
ные шишки. Эти шустрые лес-
ные зверьки ловко расправля-
ются с твердыми плодами. Для 
них еловые семена - самая ла-
комая еда. Приятно отдохнуть 
от повседневных хлопот и на-
браться сил в заснеженном 
парке, прикоснуться к самой 
природе.

Ирина ПРОНЬКИНА

ЗИМНЯЯ ЗАРИСОВКА

Мороз не велик, 
да стоять не велит

11 ФЕВРАЛЯ 11 ФЕВРАЛЯ 
приглашаем вас в Дом культуры 

(г. Истра, ул Первомайская, д.3) 

НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ 
ЖЕНСКОГО ТРИКОТАЖА ЖЕНСКОГО ТРИКОТАЖА 

(юбки, брюки, блузки, платья) 
производства Прибалтики и России

ждём вас с 11 до 19.00ждём вас с 11 до 19.00  
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